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Расишрять производство 
продовольственных товаров

За последние годы Коммунистическая 
партия и Советское правительство осуще
ствили ряд мер по значительному расши
рению прав союзных республик и мест
ных органов в руководстве народным хо
зяйством. Декабрьский и февра.тьский 
Пленумы ЦК КПСС вновь подчеркнули не
обходимость и впредь повышать роль ме
стных органов в хозяйственном строи
тельстве. Весьма важно, в частности, 
всячески развивать и поддерживать ини
циативу по л^шшему использованию мест
ных производственных возможностей для 
увеличения выпуска сельскохозяйствен
ной продукции и товаров народного по
требления.

В прошлом, году наряду со значитель
ным увеличением государственных заго
товок и закупов мяса, молока, картофеля 
и других продуктов возросло их поступ
ление в торговую сеть из местных источ
ников —  от подсобных хозяйств, за счет 
закупов потребительской кооперации у 
колхозов и колхозников и т. д. В респуб
ликах, краях и областях, перевыполнив
ших план государственных закупок моло
ка, на местное снабжение было оставле
но свыше миллиона трехсот тысяч тонн 
молока и молочных продуктов, что позво
лило существенно ■ улучшить торговлю 
ими в Украинской, Молдавской, Эстон
ской, Латвийской республиках и в ряде 
областей Российской Федерации.

Следует, однако, признать, что еще да
леко не всюду полностью используются 
имеющиеся возможности для увеличения 
производства важнейших продуктов пита
ния. В известной мере это, объясняется 
тем, »гто существовавшая до сих пор 
практика централйзованного распределе
ния продуктов животноводства не спо
собствовала повышению заинтересованно
сти и развертыванию инициативы мест
ных организаций в изыскании дополни
тельных ресурсов, снижала их ответст- 

- ценность за удовлетворение потребностей 
населения. Отдельные республики, края и 
области, несмотря на неудовлетворитель
ную работу по развитию животноводства, 
получали иногда из централизованного 
фонда больше мяса, молока, яиц, чем об
ласти, выполняющие установленные для 
них планы.

С нынешнего года установлен новый 
порядок снабжения населения продукта
ми животноводства: оно ставится в пря
мую зависимость от уровня их производ
ства, объема заготовок и закупок в той 
или иной республике, области. При этом 
обеспечивается правильное сочетание 
принципа централизованного распределе
ния продуктов с большей самостоятель
ностью и инициативой местных органов, 
повышается их ответственность за улуч
шение снабжения населения. Часть госу
дарственных pecyiHiOB животноводческих 
продуктов будет направляться на удовле
творение общесоюзных нужд. Остальное' 
поступит в полное распоряжение союзных 
республик. Продукция, закупленная сверх 
плана, целиком останется на местное 
снабжение.

Первостепенной задачей всех местных 
партийных, советских и хозяйственных 
организаций по-прежнему является все
мерное расширение производства сельско
хозяйственных продуктов в колхозах и 
совхозах, выполнение и перевыполнение 
планов государственных заготовок и за
купок. Вместе с тем необходимо развер
нуть самую широкую работу по привле
чению дополнительных ресурсов продо
вольствия для снабжения трудящихся.

Серьезным подспорьем в ^шеличении 
продовольственных ресурсов могут стать 
подсобные хозяйства промышленных 
предприятий и торговых организаций. В 
ряде городов они поставляют в торговую 
сеть немало молока, мяса, овощей. В под
собных хозяйствах Запорожского город
ского пищеторга, например, в прошлом 
году было откормлено и забито до 40 ты
сяч свиней —  в 2,5 раза больше, чем в 
1955 году. Нынче запорожские торговые 
организации строят крупные птицеводче
ские и кролиководческие фермы, птице
фабрики. Почти вдвое увеличивается в 
подсобных хозяйствах площадь поливных 
огородов, закладываются новые фрукто
вые сады. Подобные примеры есть и в 
других городах. В Ленинграде, Киеве, 
Харькове потребность общественного пи
тания в свинине полностью обеспечивает
ся за счет собственных ресурсов торго
вых организаций, полученных от свино
откорма.

Но в целом подсобные хозяйства раз
виваются еще слабо. В них совершенно 
недостаточно выращивается овощей, в 
особенности ранних, мало разводится до
машней птицы, кроликов. В таких круп
ных городах, как Куйбышев, Новосибирск, 
Свердловск, плохо используются возмож
ности откорма свиней на пищевых отхо
дах.

А разве допустимо, что во многие це
линные совхозы картофель, овощи, мясо, 
моло-ко до сих пор завозят издалека, хо
тя каждый совхоз может производить их 
на месте.

Создание подсобных хозяйств в торго
вых организациях, при промышленных 
предприятиях, совхозах, МТС —  весьма 
важное дело, заслуживающее большего 
внимания местных партийггых, советских 
и хозяйственных органов. Начиная' с ны
нешнего года, подсобные хозяйства осво
бождаются от сдачи государству молока 
и мяса. Эта продукция полностью пойдет 
на улучшение снабжения рабочих и слу
жащих. Следует повсеместно в городах 
развить откорм свиней на пищевых отхо
дах.

В удовлетворении потребностей город
ского населения значительное место за
нимает ко.дхозная и комиссионная торгов
ля. Однако в ряде мест комиссионная 
торговля развернута недостаточно. Коопе
раторы слабо используют возможности за
купки продукции в глубинных районах.

Вот что, например, пишет по этому по
воду в «Правду» колхозник М. Е. Бурун
дуков из Щучанского района. Курганской 
области: «В нашем и в соседнем Галкин- 
ском районах колхозники нынче предла
гают кооперации для комиссионной про
дажи большое количество мяса по недо
рогой цене. Однако кооператоры, выпол
нив, как они говорят, «норму», отказы
вают в дальнейшей приемке. В крупный 
промышленный центр —  город Че.ля- 
бинск кооперация мясо почему-то не вы
возит, хотя там на него большой спрос. 
Вот и приходится колхозникам или самим 
ехать за 100 километров в г. Челябинск, 
что довольно затруднительно, или прода
вать мясо целыми тушами всяким пере
купщикам».

Письмо весьма характерное. Оно сви
детельствует о том, что у кооператоров 
еще мало поворотливости и инициативы 
в работе. Потребительская кооперация 
должна шире развернуть комиссионную 
торговлю, что позволит привлечь значи
тельные дополнительные ресурсы продо
вольствия для снабжения жителей горо
дов.

У нас нередко критикуют колхозы за 
то, что они продают свою тщодукцию на 
рынке. Это неправильно. Почему колхоз, 
который аккуратно выполняет свои обя
зательства, увеличивает сдачу продукции 
государству, не может продавать излиш
ки про.Дукцпи на рынке? Наоборот, чем 
больше колхозы после выполнения своих 
обязательств перед государством будут 
продавать мяса, молока, фруктов, овощей 
и других П1ЮДУКТ0В, тем ниже будут ры
ночные цены, тем большую В1Ыгоду полу
чат трудящиеся.

Во многих областях и республиках 
имеет место серьезное отставание в раз
витии технической базы для приемки, 
хранения и переработки животноводче
ских и других продуктов. На эго указы
вали в своих выступлениях участники 
шестой сессии Верховного Совета СССР.

Пряхгая обязанность союзных и респу
бликанских министерств,- местных совет
ских и хозяйственных организаций —  
принять все меры к тому, чтобы ликви
дировать отставание технической базы. 
Наряду со строительством крупных пере
рабатывающих прёдприятий следует шире 
развивать первичную переработку про
дукции непосредственно в колхозах, уве
личивать выпуск продовольственных то
варов на предприятиях местной и коопе
ративной промышленности.

Всемерное использование местных ре
сурсов и возможностей для увеличения 
производства товаров народного потребле
ния —  одно из важных условий успеш
ного вьгаолнения задач шестой пятилетки 
по дальнейшему подъему материального 
благосостояния советского народа. Это об
щегосударственное дело должно быть 
предметом постоянной заботы всех наших 
партийных, советских и хозяйственных 
организаций.

(Передовая «Правды» за 15 марта).
-□  □  □ -

В  честь 4  О-лет и я Онтября 

П о л т о р ы  н о р м ы  в с м е н у
Еоллектив Бе,ляйской судоверфи раз

вертывает соревнование в честь 40-й го
довщины Великого Октября. Рабочие и 
инженерно-технические работники доби
лись первых успехов. План февраля вы
полнен на 106 процентов. Первенства в 
соревновании добились коллективы пило
вочного и механического цехов. Работни
ки пиловочного цеха выполнили план 
февраля на 179 процентов, меагаиичееко- 
БО— н̂а 133 продени^ ^

Многие рабочие предприятия трудятся 
высокопроизводительно. Добились высоких 
показателей в груде рабочие пиловочного 
цеха тт. Кугутко, Мера, Фалалеева, Сле- 
сарева. Они выполняют сменные нормы 
на 130— 200 процентов.

Хорошо трудятся в механическом цехе 
слесарь тов. Шардаков, кузнец тов. Нет- 
баев, токарь тов. Юраков, которые дают 
по полторы норны в смену.

В. БУТОРИН.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р

Об избрании Верховного Суда Российской Советской Федоративной
Социалиотической Республики

Верховный Совет Российской Советской Федеративной
Социалистической Республики постановляет:

Избрать Верхо'вный Суд Российской Советской Федера
тивной Социалистической Республики в следующем соста'ве;

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ВЕРХОВНОГО СУДА РСФСР 

Рубичев Анатолий Тимофеевич.

ЗАМЕСТИТЕЛИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ВЕРХОВНОГО СУДА РСФСР:

Анашкин Григорий Захаро'вич,
Крюков Василий Васильевич,
Сергеева Нина Юрьевна,
Скороходов Иван Федорович,
Токарев Федор Лукьянович.

ЧЛЕНЫ ВЕРХОВНОГО СУДА РСФСР:
Аксенов Иван Тимофеевич,
Александровская Людмила Николаевна,
Алексеев Борис Ивано.В1ИЧ,
Алехин Иван Иванович,
Андрианов Георгий Андрианович,
Анисимова Анна Васильевна,
Астахов Петр Андреевич,
Аюева Евдокия Ивановна,
Барышев Алексей Иванович.
Басавин Иван Александрович,
Басырова Хасия Хайрутдиновна,
Батова Анна Васильевна,
Белов Алексеи Петрович,
Бойцов Евгений Павлович,
Бородин Станислав Владимирович,
Бочаров Влас Дмитр1иевия,
Будаговекмй Федор Васильевич,
Васькин Степан Сндорович,
Габибов Гюкюль Габибопич,
Гаврилин Еонстантин Ефтювдгч,
Гаврилин Михаил Андреевич,
Гаврилов Дмитрий Александровдгч,
Гришин Ми.хаи.д Дмитриевич,
Груздева Лидия Евгеньевна,
Грун Александр Яковлевич,
Давыдова Матрена Яковлевна,
Данилов Николай Захарович,
Добровольский Генрих Феофилович,
Долматов Михаил Харитонович,
Дякин Григорий Григорьевич,
Зернов Михаил Петрович,
Зорина Марианна Георгиевна,
Калакин Федор Васильевич,
Калинин Николай Иванович,
Каров Иван Яковлевич,
Карташев Георгий Иванович,
Кетов Алексей Иванович.
Киселева А.декса.ндра Владимировна,
Козалкин Николай Ивано-вич,
Колганов Константин Георгиевич,
Косицын Юрий Дмитриевич,
Котляров Лев Георгиевич,
Крапивин Иван Федорович,’
Красногорский Михаил Аркадьевич,
Кругликов Михаил Маркович,
Круглов Павел Петрович,
Кузнецов Николаи Михайлович,
Кузнецов Петр Никитович,
Куртасов Трифон Андреевич,
Лебедева Лидия Федоровна,
Луйкин Никита Сте1панович, ^
Мажара Фаина Федо.ровна,
Мартьянов Сергей Ильич,
Мольцов Петр Иванович,
Моряков Федор Васильевич,
Назарова Анна Назаровна,
Наумов Николай Александрович,

. Овчинникова Анна Михан,товна,
Остроухова Вера Михайловна,
Охлопков Иван Хрноанфович,
Пестрикоя Ф и л тп  Петрович;
Петухов Иван Степанович.
Покровский Валерин Викторович,
Пономарева Надежда Тихоновна,
Прокопенко Тимофей Петрович,
Просолупов Николай Петрович,
Ратников Николай Сииридоновтгч,
Рожко'ва Екатерина Никитична,
Сидорова Антонина Васильевна,
Силачэв Алексей Гаври.тович,
Соловьев Виктор Иванов1ИЧ,
Сысуев Василий Григорьевич,
Тикеев Джавид Еашфеевич,
Тимофеев Валентин Михайлович,
Титов Дмитрий Семенович,
Трубников Петр Яковлевич,

Урманчеева Зубарзят Ахметоина,
Фадеев Гавриил Елисеевич,
Федоров Евгений Николаевич,
Филиппов Василий Владимирович,
Филиппов Роман Степанович.
Фомина Варвара Кузьминична,
Хлопов Анатолий Алексеевич,
Червякова Анастасия Федоровна,
Чернышов Глеб Пет’рович,
Чуб:1нский Владимир Георгиевич,
Шабалина Екатерина Сергеевна,
Ш ешуков Василий Митрофанович,
Шубин Валентин Васильевич, >
Яшин Павел Сергеевич.

НАРОДНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ВЕРХОВНОГО СУДА РСФСР:

Абраменков Ваоилий Иванович,
Акатьев Валентин Иванович,
Акланов Виктор Васильевич,
Алексеева Елена Ивановна,
Амаев Амай Алибекович,
Артегов Степан Терентьевич,
Ахметов Фарят Галеевич,
Бабкин Александр Петрович,
Барашков Геннадий Матвеевич,
Бгажноков Хачим Гумарович,
Белякова Елена Ивановна.
Бондаренко Николай Федорович,
Бородин Илья Федорович,
Валуев Федор Федорович,
Васильев Алексей Николаевич,
Военнов Сергей Дмитриевич,
Волошин Петр Акимович,
Гаврилова Татьяна Петровна,
Гопко Анна Еуприяновна,
Горбунова Ксения Михалло-вна,
Грибин Валентин Петрович,
Дементьев Иван Андреевич,
Десяткин Тарас Гаврилович,
Дианов Михаил Иванович,
Екимов Николай Алексеевич.
Журавлев Степан Степанович,
Золепухин Виктор Павлович,
Зобнина Анастасия Яковлевна,
Зыкова Лидия Павловна,
Иванов Михаил Иванович.
Иванова Евгения Ивановна,
Исхакова Асьма Хайрулловна,
Калашникова Надежда Яковлевна,
Камшилина Софья Александровна,
Качурин Андрей Емельянович,
Кодачигова Таисия Антоновна,
Коренков Иван Сергеевич,
Котровский Иван Петрович,
Кудрявцева Клавдия Алексеевна,
Кузина Александра Семеновна,
Ланин Михаил Дмитриевич,
Лобедев Василий Иванович,
Лесных Владимир Филиппович,
Майдина Мария Иосифовна,
Малярчук Прасковья Степановна,
Маурин Алексей Иванович,
Меликов Агубечир Гадакович,
Меркулов Николай Фомич,
Минофьсв Петр Алексеевич,
Михеев Александр Степанович,
Мишина, Анна Ивановна.
Ненипелов Павел Трибимович,
Овсянников Николай Николаевич,
Петров Василий Петрович,
Петров Виктор Михайлович,
Пономарев Иван Акимович,
Пьянов Федор Федорович,
Рубанников Владимир Ми.хайлович,
Семенов Виктор Павлович,
Тарасова Анастасия Никоноровна,
Трошева Евдокия Федоровна,
Троян Татьяна Алексеевна.
Умнов Петр Иванович,
Федоренко Николай Семенович,
Фигурина Мария Михайловна,
Чекунова Клавдия Федоровна,
Шарапов Ва.дим Евгеньевич,
Ш ершухин Федор Григорьевич,
Щ епин Николай Иванович,
Янгутова Анна Захаровна.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
И. ЗИМИН.

Москва, Кремль. 15 марта 1957 года.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Верховного Совета РСФСР

Об избрании за!11!естителе!111 
Председателя Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
депутата Пяттоева Г. И.

Верховный Совет Российской__ Советской 
Федеративной Социалистической Респуб
лики постановляет:

‘ Избрать заместителем Председателя 
Президиума Верховного Совета РСФСР де
путата Пяттоева Григория Ивановича.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Москва, Кремль. 15 марта 1957 года.
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по томской ОБЛАСТИ

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
(шестого созыва)

18 марта, в 12 часов дня, в помеще
нии клуба облсовпрофа состоится пер
вая сессия Томского городского Совета 
депутатов трудящихся (шестого созыва).

На рассмотрение сессии выносятся:
1. Организационные вопросы.
2. Итоги соревнования с г. Кемерово 

за 1956 год и условия соревнования на 
1957 год.

ГОРИСПОЛКОМ............................. ....................................................................................................................................................... .

Третья сессия 
Верховного Совета 

РСФСР
15 марта в 11 часов утра в Москве, в 

Большом Кремлевском дворце, состоялось 
заключительное заседание третьей сессии 
Верховного Совета РСФСР. Председатель
ствует —  Председатель Верховного Сове
та РСФСР депутат И. В. Горошкин.

Сессия переходит к рассмотрению 
следующего вопроса повестки дня —  ут
верждению Указов Прези,.диума Верховного 
Совета РСФСР, принятых между сессия
ми. С докладом по этому вопросу высту
пил Секретарь . Президиума Верховного 
Совета РСФСР депутат И. Н. Зимин. Вер- 
ХОВ1НЫЙ Совет единогласно утверждает 
Указы и принимает решение внести соот
ветствующие изменения в Конституцию 
республики.

Рассматривается следующий вопрос —  
о расширении состава Президиума Вер
ховного Совета РСФСР. Выступает депу
тат Г. А. Денисов. Он говорит, что на 
основании статьи 31 Конституции 
РСФСР число заместителей Председателя 
Президиума Верховного Совета РСФСР 
должно соответствовать числу авионом- 
ных республик, входящих в состав Рос
сийской Федерации.

В связи с включением в состав РСФСР 
Карельской АССР депутат Г. А. Денисов 
пре,дложил избрать заместителем Предсе
дателя Президиума Верховного Совета 
РСФСР депутата Г. И. Пяттоева. Верхов
ный Совет принимает это предложение.

Обсуждается последний вопрос порядка 
дня —  избрание Верховгного Суда Р(]ФСР. 
Выступивший по поручению Совета ста
рейшин депутат И. Т. Марченко сказал, 
что срок полномочий Верховного Суда 
истекает. Депутат Марченко предлагает 
состав Суда.

Верховный Совет единогласно избирает 
Верховный Суд РСФСР. Председателем 
Верховного Суда РСФСР избран депутат 
А. Т . Рубичев, заиестите.тями председа
теля —  Г. 3. Анаш кин. В. В. Крюков, 
П. Ю. Сергеева, И. Ф. Скороходов, Ф. Л. 
Токарев.

Все вопросы порядка дня сессии ис
черпаны. Председательствующий объявля
ет третью сессию Верховного (Совета 
РСФСР закрытой.

(ТАСС).

Научная конференция 
томских ученЫх

Исследование проблем ядер- 
пых сил и космических излу
чений — одна из важнейших 
задач современной физики. 
Составной частью этой задачи 
является изучение элементар- 
ны.х частиц.

Три дня в большом зале До
ма ученых проходила научная 
конференция.

Конференцию открыл доцент 
университета В. _ А. Жданов. 
Затем с докладом «Элементар
ные частицы» выступила про
фессор доктор физико-матема
тических наук Ф. И. Вергунас 
(университет). Доклад на тему 
«Современные представления о 
вакууме» сделал ассистент уни
верситета Е. И. Чеглаков.

Второй день работы конфе
ренции начался докладом науч
ного сотрудника политехниче
ского института А. К. Берзи
на «Методы получения и ис
следования элементарных ча
стиц». С докладами, посвящен
ными различным видам элемен
тарных частиц, на конферен
ции выступили доцент универ
ситета В. С. Мельченко, до
цент пединститута Л. В. Тихо
нова, старший преподаватель 
политехнического института 
П. А. Черданцев, ассистент уни
верситета Н. В. Кудрявцева.

Заключительный доклад 
«Проблемы ядерных сил» сде
лал лоиент строительного ин
ститута А. В. Вяльцев.

Недавно за успехи в подготовке командных кадров 
Томское ордена Красной Звезды артиллер1Шское учили
ще было отмечено, как одно из лучших среди артилле
рийских училищ Советской Армии.

Сегодня училище отмечает 37-летие своего существо
вания.

На снимке: старший преподаватель инженер подпол, 
ковник Г. А. Пейсахович проводит занятия с курсанта, 
мн. Фото Г. Тначешео.

Транторы готовы 
н севу

ПАРБИГ. (По телефону).
Высокоярская МТС закончила 
ремонт тракторов и всех при
цепных машин. На 60 процен
тов отремонтированы комбай
ны. В МТС укомплектованы 
тракторные бригады, которые 
на днях выезжают в колхозы.

За счет уплотнения 
учреждения

Управляющий трестом «Обь- 
лесосплав» тов. Орлов сообщил 
нашему корреспонденту:

— За счет уплотнения раз
мещения отделов треста нам 
удалось высвободить 3 комна
ты, занимаемые отделом капи
тального строительства.

Мы побывали в освобождаю
щемся помещении. Это свет
лые комнаты в добротном кир
пичном здании с центральным 
отоплением. Туда же зашел ди
ректор магазина № 91 тов. 
Савченко. Он рассказал, что в 
новом помещении после обору
дования будет открыт хлебный 
магазин, который сейчас раз
мещен вместе с продовольст
венным магазином.

— Новый хлебный магазин, 
— сказал тов. Савченко, — 
будет размещен в прекрасных 
условиях, а продовольственный 
магазин расширится. Улучшит
ся обслуживание трудящихся.

ч » '

л .

В колхоз «Новая заря», Томского'района, за последние 
два года прибыло 52 семьи переселенцев. В их числе и 
семья Алексея Прокопьевича Никульшина. На получен
ную от государства ссуду переселенцы с помощью кол
хоза строят новые дома, приобретают скот. Никульшн- 
ны в 1956 году перешли в новый дом. Они имеют коро
ву, телку, овец и поросят. В квартире Никульшиных 
есть радиоприемник «Рекорд», телевизор.

На снимке: Алексей Прокопьевич, его жена Валерия 
Ивановна, доярка колхоза, депутат Кузовлевского сель
ского Совета, и сын Вова в своей квартире.

Фото Ф. Хитриневича.

HoBbie дома для к о л х о зн и ко в
КОЖЕВНИКОВО. (По теле

фону). На центральной усадьбе 
колхоза имени Калинина, Ко- 
жевниковского района, вырос 
еще один новый сруб. Это — 
будущий дом колхозника Абра
мова.

Абрамову в строительстве 
дома помогает колхоз. Правле-

Нрупные выигрыши
КОЛПАШЕВО. (По телефо

ну). Колпашевская сберегатель
ная касса производит выплату 
выигрышей по последнему ти
ражу 3-го Государственного 
займа восстановления н разви

тия народного хозяйства. Уже 
выплачено 83 .600  рублей. 

Недавно в сберкассу были 
предъявлены облигации, на ко
торые выпали выигрыши в 25 
и 50 тысяч рублей.

кие выделило денежную ссуду, 
помогло в подвозке леса. Ско
ро такие же сруб?л будут у  
колхозников Васильева, Редь
кина, Пучинияа и многих дру
гих.

В прошлом году в колхозе 
было построено 24 дома, по 
району в целом — более 200 .

В этом году строительство 
новых домов для колхозников 
решено расширить. Много на
мечено построить домов в кол
хозах имени Ворошилова, име
ни Ленина и ряде других. 
40-летие Великого Октября 
встретят в новых домах не 
меыее 250 семей.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ИНТЕЛЛИГЕНЦИЯ— ОПОРА ПАРТОРГАНИЗАЦИИ
За последние годы положение дел на 

Еетскои лесозаводе заметно улучшилось. 
Предприятие стадо работать ритмичнее и 
систематически перевыполнять производ
ственную программу. В прошлом году за
вод выдал сверх плана свыше 22 тысяч 
кубометров пиломатериалов. По итогам за 
четвертый квартал заводу присуждена 
вторая премия во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании предприятий лесо
пильной промышленности.

Нынче темпы производства еще больше 
возросли. План первого квартала коллек
тив завода выполнил за два месяца, а ко 
дню выборов в местные Советы депута
тов трудящихся завод дал 1.500 кубомет
ров пиломатериалов в счет второго квар
тала.

Эго большой успех. Заслуга в этом 
прежде всего принадлежит рабочему кол
лективу и заводской ингеллжгеиции.

Парторганизация, воспитывая коллек
тив в духе глу^кого понимания задач 
шестой пятилетки, создавая условия для 
высокопроизводительного труда рабочих, 
решая вопросы технологического процес
са, внедрения передового опыта, опирает
ся на заводскую интеллигенцию. Партий
ное . бюро систематически привле
кает инженерно^ехнических работников 
к работе среди рабочих по повышению 
их идейного уровня и производственного 
мастерства.

Наш завод —  высокомеханизированное 
предприятие, с поточным • производством. 
Техника и процессы труда постоянно со
вершенствуются. Сейчас встал вопрос об 
автоматизации процессов производства. В 
условиях современного предприятия ус
пешно могут работать только люди, хо
рошо знающие технику и новую техноло-

был использован в агитационной работе 
п сейчас.

Содержательно и интересно ведут ра
боту среда трудящихся агитаторы тт. По
пова,, Загуменных, Шумилова. Они разъ
ясняют события в стране и за рубежом, 
моби.шзуя рабочих на выпо.лнение реше
ний партии и правительства.

Силами заводской интеллигенции в 
к.л1'бе читаются лекции, организуются 
вечера вопросов и ответов. Последний ве
чер вопросов и ответов был посвящен 
геме: «Чего достигнет Томская область в 
шестой пятилетке». Кроме того, партий
ное бюро в целях расширения тематики 
лекций привлекает к  лекционной пропа
ганде интеллигенцию рабочего поселка 
Тогур. Здесь живут и работают 60 учите
лей, много медицинских ’ работников с 
высшим и средним образованием. Препо
даватель средней школы тов. Дупрасов 
прочитал в клубе лекцию о Советской 
Конституции. Завуч школы 1)абочей моло
дежи тов. Манишева выступила перед 
молодыми рабочими с лекцией о мораль
ном облике советского молодого человека. 
Все это способствует улучшению массово- 
политической работы среди рабочих заво
да.

Однако следует признать, что хотя мы- 
стараемся широко использовать специали
стов завода в воспитательной работе кол
лектива, но с самой интеллигенцией 
парторганизация работает еще недоста- 
точно. Пафтийное бюро не создало надле
жащих условий для инженеров и техни
ков, чтобы они имели возможность рабо
тать среди трудящихся более плодотворно, 
больше уделять времени воспитанию масс. 
Партийное бюро нередко перегружает от
дельных товарищей различными поруче
ниями. Например, начальник цроизводст-

гию. Это вызывает необходимость новее-^|венного отдела тов. Гопаненко руководит 
дневно заниматься повышением произвбд-

кружком по изучению конкретной эконо
мики, ведет занятия на курсах по повы
шению квалификации рабочих, является 
членом редколлегии заводской стенной га
зеты, занимается производственным обу
чением учащихся средней школы. Чрез
мерно заняты и многие другие инженер
но-технические работники. Это отрица
тельно сказывается на уровне воспита
тельной работы среди ютлектжва. В то 
же время часть снециа.«ст-ов слабо при
влечена к  податико-массовой работе.

Партбюро, кроме организации для ин
женерно-технического состава и рабочих 
ведущих профессий чтений лекций о де
кабрьском и февральском Пленумах ЦК 
КПСС, о роли мастера на производстве, о 
техническом прогрессе, никакой другой 
работы за последнее время с интеллиген
цией почти не проводило. Мы слабо при
влекаем инженерно-технических работни
ков к  изучению и распространению пе
редового опыта, не изучаем опыт лучших 
пропагандистов, лекторов и докладчиков 
нашего завода. Серьезным недостатком в 
работе бюро является и  то, что мы еще 
недостаточно привлекаем интеллигенцию 
Б агитационной и пропагандистской рабо
те непосредственно на производственных 
участках. О всех этих недостатках в 
деятельности бюро говорили кО'Ммунисты 
на партсобраниях.

Партийное бюро учло эти замечания и 
сейчас разрабатывает мероприятая, на
правленные на улучшение работы с ин- 
тел.тагенцией, на дальнейшее усиление 
воспитательной работы среди рабО'Чих за
вода.

Т. ЧИСТЯКОВА, 
заместитель секретаря партийного 

бюро Кетского лесозавода 
Колпашевского района.

П ш у !  геркоша s ааршном
р у к о в о д с т в е  К 0« С 0И1!0Л Ь С Н Ш И

оргакищкжйи
Пленум Колпашевского горкома партии 

обсудил вопрос о мерах улучшения пар
тийного руководства комсомольскими ор
ганизациями.

Докладчик, секретарь горкома КПСС 
тов. Костарев и выступившие в прениях 
отмечали, что под руководством парторга
низаций молодежь города и района при
нимает активное участие в решении хо
зяйственных задач, поставленных XX 
съездом партии. Комсомольские организа
ции расширили свои связи с молодежью^, 
не состоящей в комсомоле. За прошлый 
год в комсомол принято 700 молодых ра
бочих, колхозников, служащих.

Однако комсомольские организации еще 
слабо ведут воспитательную работу среди 
молодежи, мало привлекают ее. к  участию 

,в осуществлении ряда важнейших меро
приятий, недостаточно уделяют внимания 
учебе молодежи и организации ее к у л ^  
гурного отдыха. Ряд комсомольских орга
низаций, особенно колхозных, остается* 
малочисленны^.

На пленуме отмечалось, что анотне 
парторганизации не уделяют необходимо
го внимания комсомольским организаци
ям, мало занимаются воспитанием молоде
жи. Невоторые секретари парторганиза
ций, коммунисты редко бывают на комсо
мольских собраниях, не выступают перед 
молодежью.

Пленум такж е з а с л у ш а л - д д ^  
клад первого секретаря юркомз ЕП Ш  
тов. Мезенцева о ходе выполнения обяза
тельств по увеличению производства нро- 
дуктов животноводства.

По обсужденным вопросам приияшд по
становления.

П Ш Г О Ю В К А  К  В Е С Е Ш Е М У  СЕВУ

Проверяем  
^Кривошеинскую^ 
и Рыбаловскую< 

МТС

КОГДА НА РЕМОНТЕ 
НЕТ ПОРЯДКА

ственно-технического уровня рабочих. В 
этом деле большую помощь коллективу 
рабочих оказывает интеллигенция.

На заводе 27 инженерно-технических 
работников с высшим и средним образо
ванием. Многие из них ведут занятия на 
курсах по повышению квалификации кра
новщиков, станочников, бракеров, .тебед- 
чиЕов и других профессий. Сменный ма
стер лесоцеха тов. Дроздов, технолог де
ревообрабатывающего цеха тов. Розум, на
чальник отдела технического контроля 
тов. Чистяков, механик деревообрабаты
вающего цеха тов. Прохоренко, главный 
механик тов. Овчинников в  течение мно
гих лет передают свои знания рядовым 
рабочим. Они активные пропагандисты 
передового опыта лесопиления и дерево
обработки. Их организаторская и пропа
гандистская работа направлена на улуч
шение использования техники, на рост 
производительности труда, улучше
ние качества и снижение себестоимо
сти продукции. В прошлом году, напри
мер, заво'Д сэкономил более 2 миллионов 
600 тысяч рублей, в том числе за счет 
повышения сортимента пиломатериалов—  
свыше полутора миллионов рублей.

Интеллигенция завода активно участ
вует в работе сети партийного просвеще
ния. Некоторые инженеры и техники на
копили большой опыт преподавания марк
систско-ленинской теории и стали хоро
шими пропагандистами. Начальник произ
водственного отдела тов. Гопаненко и на
чальник отдела технического контроля 
тов. Чистяков руководят кружками по 
изучению конкретной экономики социали
стических предприятий. Занятия в полит
школе ведет начальник планового отдела 
тов. Га®рялов. Главный бухгалтер тов. 
Кастерин руководит кружком по изуче
нию истории КПСС. Главный инженер 
тов. Мавлютов ■—■ консультант самостоя
тельно изучающих политакономию.

Партийное бюро постоянно привлекает 
интеллигенцию в агитационной работе 
как на производстве, так и  по месту 
жительства трудящихся. Агитколлектив 
провел большую работу во время подго
товки Б выборам Б местные Советы де
путатов трудящихся. В этот период аги
таторы накопили богатый опыт работы 
среди грудящихся. Парторганизация стре
мится, чтобы этот опыт в полной мере

НЯ СЕССИЯХ р а й о н н ы х  с о в е т о в
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

КУЙБЫШЕВСКИЙ РАЙОН

Состоялась першая сессия Куйбышев
ского районного Совета депутатов трудя
щихся нового созыва.

Сессию открыла старейший депутат, 
заслуженный учитель школы РСФСР тов. 
Михайлова. Она призвала вновь избран
ных депутатов активным участием в ра
боте райсовета оправдать доверие избира
телей.

Рассмотрены организационные вопросы. 
Избран районный йспол1штельный коми
тет. Председателем райисполкома избран 
тов. Окунев, заместителем председателя—  
тов. Плешков, секретарем исполкома —  
тов. Краузе. Утверждены заведующие ог- 
деламп райисполкома.

Были образованы постоянные комиссии.
Затем с докладом о плане благоустрой

ства и жилищного строительства на 1957 
год выступил председатель райисполкома 
тов. Окунев. Докладчик сказал, что пла
ном предусмотрено.в этом году увеличить 
строительство жилых домов в районе в 
несколько раз по сравнению с прошлым 
годом. Докладчик отметил, что почин 
горьковчан нашел горячий отклик у тру- 
ДЯ1ЦИХСЯ района. Многие предприятия 
района в этом году будут строить дома 
хозяйственным способом. В течение года 
предприятия должны ввести в строй 6,5 
тысячи квадратных метров жилой площа
ди.

Однако, как ук азм  докладчик, многие 
руководители предприятий еще плохо ор
ганизуют работу по строительству жи
лищ, слабо используют возможности и ре
зервы предприятия.

Большие работы предстоят в 1957 го
ду по благоустройству района, но комму
нальный отдел райисполкома еще не на
чал подготовку к ним.

Доклад вызвал большую активность

де.путатов. В вопросах и выступлениях 
депутатов чувство'валась высокая ответ
ственность и забота за . претворение в 
жизнь наказов избирателей. Депутаты 
предложили конкретные меры, направлен
ные на успешное выполнение плана по 
жилищному строительству и благоустрой
ству района.

По обсуждаемому вопросу районный Со
вет принял соответствующее решение.

ИИРОВеНИЙ РАЙОН

На первой сессии Кировского районного 
Совета депутатов трудящихся рассмотре
ны организационные вопросы. Избран ис
полком районного Совета. Председателем 
исполкома райсовета избран тов. Чуланов, 
заместителем председателя —  тов. Ляпи
на, секретарем —  тов. Ерохин.

Утверждены заведующие отделами рай
исполкома.

Совет образовал постоянные комис
сии районного Совета: бюджетно-финансо
вую, жилищно-коммунального хозяйства и 
благоустройства, кульгурно-нросветитель-, 
ную, здравоохранения, народного образо
вания, по торго'вле и общественному пи
танию, по со'циальному обеспечению, по 
промышленности и rio распределению жи
лой площади.

На сессии обсужден вопрос о мероприя
тиях по выполнению наказов избирателей 
и утвержден план благоустройства района 
на 1957 год. С до'Кладом по этому вопро
су выступил председатель райисполкома 
тов. Чулано'в. Рахгсовет принял к исполне
нию 146 наказов избирателей, в которых 
содержатся предложения по подъему хо
зяйства и культуры, дальнейшему благо
устройству района, улучшению постанов
ки народного образования, медицинского 
обслуживания, торговли и общественного 
питания.

Принято также социалистическое обя
зательство в честь 40-й годовщины Ве
ликого Октября.

ВОИЗАЛЬНЫЙ РАЙОН

Вокзального
трудящихся

Состоялась первая сессия 
районного Совета депутатов 
(6-го созыва).

Кратким вступительным словом сессию 
открыла старейший депутат В. А. Кучко
ва.

Затем райсовет приступил к рассмотре
нию ортанизагрюнных воогросов. Предсе
дателем райисполкома избран тов. Кор
неев, заместителем председателя —  тов. 
Колюшкина, секретавем исполкома —  
тов. Швецова.

Образованы постоянные комиссии, ут
верждены заведующие отделами райис
полкома.

По второму вопросу повестки дня о 
плане благоустройства и жилищного 
строительства на 1957 год с докладом 
выступил председатель райисполкома тов. 
Йорнеев. Докладчик подробно рассказал о 
состоянии работ по благоустройству райо
на и о жилищном строительстве.

Выступившие в прениях депутаты, от
метив некоторые успехи в строительстве 
жилищ, основное внимание сосредоточили 
на нерешенных вопросах. Они подвергли 
резкой критике работу райисполкома и 
его жилищно-коммунального отдела 
плохую организацию строительных 
бот, за неиспользование имеющихся 
зервов.

Депутаты говорили, что райисполком 
слабо осуществлял контроль за деятель
ностью строительных организаций района, 
недостаточно привлекал депутатов к ре
шению вопросов жилищного строительст
ва. В своих выступлениях депутаты внес- 

ряд советов и конкретных предложе-

Коллектив Рыбаловской МТС брал обя
зательство отремонтировать весь прицеп
ной инвентарь к 1 марта. Срок этот про
ще.!, а на усадьбе МТС и в обслуживае
мых станцией колхозах все еще находят
ся в ожидании ремонта 15 плугов, 22 
сеялки, культиваторы. Ремонтные работы 
в МТС ведутся неорганизованно, без на
пряжения. Вместо 14 человек на ремонте 
инвентаря занято 10— 12 человек. Ме
ханик тов. Вандин, который руководит 
сейчас ремонтом прицепных машин, не
требователен к  своим подчиненным. Не 
принимает решительных мер к нарушите
лям трудовой ДИСЦИ1ЫПНЫ и дирекция 
МТС, поэтому прогульщики' в МТС чув
ствуют себя вольготно, не думают о том, 
что по их вине затягивается ремонт.

Нередки случаи, когда механизаторы, 
занятые на ремонте, уйдя в субботу до
мой,' возвращаются на работу лишь в 
среду будущей недели. Комбайнер Нехай 
из колхоза*'имени Маленкова, работающий 
на ремонте сеялок, прогуливает по 5— 7 
■дней подряд. 1ишь по 4— 5 дней в 
неделю работают на ремонте инвентаря 
тракторист Суконка, комбайнер Носков, 
помощник бригадира тракторной бригады 
Солдунов я  другие. Тракторист А. Пауль, 
которому поручен ремонт плугов, сам се
бе устанавливает продолжительность ра- 
бочетв- дня. Как правило, он работает 
только до обеда, а  потом уходит домой, 
не- выполнив и половины нормы. Тракто
рист И. Шарбан и вовсе перестал являть
с я  на ремонт. Немудрено, что в МТС сры
вается график ремонта.

Из-за лодырей и прогульщиков усилия 
честных и трудолюбивых механизаторов, 
таких, как Г. Петров, Ф. Давыденко, 
Ю. Пост, работающих на ремонте плугов 
и сеялок, сводятся на нет.

Руководители МТС проявляют мало за
боты о том, чтобы вовремя и хорошо от
ремонтировать весь прицепной инвентарь’. 
До сих пор ремонт картофелесажалок и 
дР5Тих орудий в МТС не начинался. Не 
отремонтирован ни один комбайн. Меха
ник-контролер тов. Митрофанов плохо 
следит за качеством ремонта машин. От
дельные машины, считающиеся отремон- 
тированньгаи, после проверки приходится 
ставить на вторичный ремонт, перерасхо
довать материалы и  средства.

Крупные недостатки в организации ре
монта пржценного инвентаря главный ин
женер МТС тов. Вяткин и другие руково
дители МТС объясняют объективными 
причинами: нехваткой запасных частей, 
отсутствием нужных материалов для ре
монта. Но какие «объективные причины» 
мешают-руководителям станции укре
пить трудовую дисциплину в мастерских? 
Ведь только за счет этого производитель
ность труда в мастерских возросла бы, 
по меньшей мере, в полтора раза.

Сильно затянулся ремонт сельскохо
зяйственных машин и в Еривошеннской 
МТС. За 4 месяца, прошедших с начала 
ремонтных работ, ' в МТС отремонтировано 
немногим больше половины сеялок, куль
тиваторов, плугов. Ремонт картофелеса
жалок ж льнотеребилок здесь еще не на>- 
чинали. 1Э плугов, часть культиваторов 
и сеялок до сих пор даже не свезены в 
мастерскую МТС, р^рю саяы  по колхоз
ным бригадам. Не выполнив свое обяза
тельство о<б окончании ремонта прицеп
ных машин Б 1 марта, коллектив МТС 
взял новое обязательство —  отремонтиро
вать их к  12 марта. Но и это обязате.ль- 
ство выполнено не бы.то.

Руководители станции не организуют 
по-настоящему социалистическое еоревно- 
ванже механизаторов, занятых на ремонте 
сельскохозяйственных машин, не борются 
за его дейетвенность. Люди, выделеиные в 
бригаду по ipoMOHry прицепных сельско
хозяйственных машин, ОТЕЛЯЮТСЯ на 
другие работы. За полтора месяца 
состав рабочих на ремонте плугов, 
например, полностью сменялся шесть раз, 
а на узле по ремонту сеялок —  три ра
за.

Все это сказалось на производительно
сти труда меха1Кизаторов. Трактористы 
Копашчук ж Фридеяфелвд, напромер, ре
монтируют одну сеялку три дня. О ш  ча
сто делают перекуры, надолго уходят из 
мастерской. О том, что можно работать 
лучше, говорит другой npHaieip. Комбай
нер Каргапольцев один справляется с 
ремонтом такой же сеялки за два дня.

Руководители Рыбаловской ж Криво- 
шеянвБой ма:11Ишшо-тракторных станций 
должны’ нашести порядок в организации 
ремонта сельскохозяйственных машин.

В. ФЕДОРОВ.

Зимние работы тракторной бригады

за
ра-
ре-

ли
НИИ, направленных на успешное выпол
нение плана жилищного строительства и 
благоустройства района в 1957 году.

По обсуждаемому вопросу райсовет 
принял решение.

Коллектив МитрофановсБОЙ МТС до
срочно, к 1 февраля, закоичил ремонт 
тракторов. Ремонтники брали обязатель
ство ко дню выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся *—  3 марта завер
шить ремонт и . сельхозмашин. (Збязатель- 
ство выполнено успешно.

Хорошо работали на ремонте механиза
торы тракторной бригады тов. Машаиова. 
Бригада одной из первых в МТС завер
шила ремонт сельхозмашин и теперь пе
реключилась на выполнение других зим
них сельскохозяйственных работ в об
служиваемом колхозе «Авангард». Меха
низаторы решили прежде всего постро
ить теплый гараж на три трактора. Лес

-□

заготовлен и подвезен к месту строитель
ства. Механизаторы-плотники тт. Гри
горьев, Тарасов, Иванов сейчас строят 
гз̂ ряж.

Трактористы тт. Грязнов и Кадушкин 
заняты подвозкой сена и соломы к жи
вотноводческим фермам. Работа организо- • 
вана Б две смены. Вывозка кормов произ
водится тросовой волокушей. Чтобы по
грузить скирд соломы или 2— 3 стога 
сена на тракторные сани, требовалось 
6— 8 человек._ Теперь с йтим справляют
ся тракторист и его помощник. Па фер-, 
мах колхоза «Авангард» создан месячный 
запас грубых кормов.

И. КОРШУНОВ.□  □ --------------------- -
К о н ц е р т ы  а р т и с т о в  ф и л а р м о н и и

Вернулась из поездки по маршруту 
Караганда — Петропавловск концерт
ная группа артистов областной филар
монии. Она дала 31 концерт, для рабо
чих' и колхозников. Артисты выступали 
на клубных сценах шахт Караганды, в 
зерносовхозе имени Кирова, на желез
нодорожной станции Тайнча, в г. Петро
павловске.

Зрители тепло’ принимали томских 
артистов.' В редакцию пришло письмо 
из Кокчетавской области. Казахской 
ССР, от тов. Метелицы. Он пишет: «На 
концерт артистов Томской филармонии 
в клубе Тайнчинской МТС собралось бо
лее 300  человек. Сатирические купле
ты, интермедии, басни, фельетч>ны, пес
ни мы слушали с удовольствием. Том

ские артисты выступили в других клу
бах нашего района — на станции Тайн
ча. в Доме культуры села Ново-Сухо- 
дина, и везде они пользовались успе
хом.

Разрешите через вашу газету выра
зить искреннюю благодарность томским 
артистам».

Как сообщил нашему корреспонденту 
руководитель концертной группы Л. Ю1 
Песчанский, она была создана 8 меся
цев тому назад. За это время ■ группа 
дала более 100 концертов в районах 
нашей области — Пышкино-Троицком, 
Зырянском, Тегульдетском, Молчаиоа- 
ском, Каргасокском и Колпашевском. 
В марте артисты выступят на клубных 
сценах ряда предприятий Томска и

ничего
Плохо

Весна 1916 года не сулила 
утешительного русской армии. 
вооруже,вная, руководимая бездарными 
генералами, обкрадываемая продажными 
интендантами, армия терпела поражение 
за поражением.

На фронт приходили письма, залитые 
слезами матерей и жен. Они писали о 
голоде и разрухе, о том, что некому об
рабатывать землю и нечем кормить де- 
тей.

Вот в такое время прибыл Николай 
Горбунов на Северный фронт в команду 
управления дивизиона тяжелой артил
лерии. /

За плечами у Горбунова был боль
шой опыт революционной .работы —  уча
стие в революции 1905 года, подполье, 
тюрьма и снова подполье.

Горбунов служил в армии уже второй 
год. Его призвали на далекой сибирской 
станции Тайга, где он работал помощни
ком машиниста. Он был направлен в Пе
тербург в электротехнический запасный 
батальон, где обучался прожекторному 
делу. После окончания курсов служил в 
Царском Селе, откуда за «неблагонадеж
ность» был отправлен на фронт.

Еще в Петербурге Николай Кузьмич 
установил связь с комитетом большеви
ков и, уезжая на фронт, получил задание 
вести революционную работу среди сол
дат.

Горбунов понимал, что начинать надо 
с организации надежной группы револю
ционно настроенных солдат. Он внима
тельно нрисматривался к  сослуживцам.

...Стоял солнечный день. Изредка ле
ниво ухали орудия. Над расположением 
русских летал германский аэроплан. Ког
да он появлялся над расположением диви
зиона, орудия молчали.

В это время навестить отца приехала 
дочь командира дивизии генерала Зейца. 
Генерал решил развлечь дочь, приказав 
двум батареям открыть огонь. И хотя 
аэроплан противника висел над пози
циями, батареи повиновались. Только чу
дом уцелели орудия ж люди от бомб.

Этот случай взбудоражил всех, кто 
был в расположении команды управле
ния. Канонир Калугин крикнул:

—  Сволочь, наши позиции открывает, 
продает нас! (Генерал был немец).

Вмешался канонир Саловов;
—  Все они за одно. Им война нужна, 

чтобы карманы набивать, а нам поют: 
«защита отечества».

Офицеров Б расположении не было. 
Они проводили занятия е ездовыми.

Вскоре Горбунов познакомился с Сало- 
вовым ближе. Оказалось, что он питер
ский рабочий, участвовал в революцион
ной работе. Саловов назвал еще несколь
ко человек, которых можно, привлечь 
для подпольной работы. Среди них были 
Кондратьев —  молодой рабочий и Калу
гин —  крестьянин.

Так был создан кружок. Члены круж
ка вели работу в своей команде. Они 
рассказывали солдатам о Ленине, о при
чинах войны, о причинах, порождаюпщх 
эксплуатацию крестьян.

Но ни Горбунов, ни Саловов не были 
довольны рабо'гой кружка. Дело в том, 
что революционная агитация велась пока 
среди небольшого круга солдат. Кружок 
не был связан с Петербзц>гским комнте^ 
том большевиков, не жцел политической 
литературы, прокламаций, газет. Так 
как отпуска не давалнсь, нужно было 
найти какой-то выход.

Горбунову в свое время пришлось

познакомиться е киноаппаратурой. И 
вот теперь его знания в этом деле по
могли. В распоряжении хозяйственной 
части дивизиона имелся киноаппарат. 
Горбунов предложил свои услуги. На
чальство охотно согласилось, рассчиты
вая, что кино отвлечет солдат от «вздор
ных размышлений». Теперь появилась 
возможность еженедельно бывать в Пе
тербурге. За кинолентами ездили только 
члены кружка. Они установили тесную 
связь с Петер|бургеким комитетом, там 
получали указания, литературу, прокла
мации. Останавл'ивалжсь на квартире у 
С)адовова на Васильевегтом острове.

Работа кружка оживилась. Теперь 
появилась возможность вести агитацию 
среди всего дивизиона. Выезды на бата
реи помогали распространять листовки и 
прокламации среди широкого круга сол
дат. Действовать приходилось очень 
осто'рожно. По малейшему подозрению рас
стреливали. Листовки ночью клали в 
одежду солдатам, закладывали в буржуаз
ные газеты, которые приходили в часть, 
наиболее надежным солдатам давали в 
руки.

Члены кружка хорошо знали, что ли
стовки обходят всех солдат, но ш  одна 
не попала в руки офицеров. Благодаря 
работе кружка солдаты дивизиона бы
ли хорошо ■ осведомлены не только о 
положении на фронте, но и о том, что 
происходит в столице, во всей стране. С 
каждьш днем росло революционное на
строение солдат.

В канун Февральской революции Гор
бунов привез в часть вместе с кинолен
той листовку Петербургского комитета 
большевистской партии. Солдаты собира
лись группами и читали вслух:

«Ждать и молчать больше нельзя. Ра
бочий Елаюе и  крестьяне, оДетые в се
рую шинель и синюю блузу, подав друг 
другу руки,, должны повести борьбу со 
всей царской кликой, чтобы навсегда по
кончить с давящим Россию позором... На
стало время открытой борьбы».

Члены кружка (теперь их было значи
тельно больше) рассказывали о по

ложении в Петербурге и призывали сол
дат в нужную минуту встать с оружием 
Б руках на сторону революции.

25 февраля в Петербург выехал Сало
вов. Все с нетерпением ждали его приез
да. Вернулся Саловов 1 марта. На этот 
раз он не привез киноленты, по зато он 
привез весть о революции.

Был устроен митинг. На трибуну под
нялся Саловов.

Он рассказал о событиях, которые про
изошли за последние дни в Петрограде, о 
необходимости создания во всех ротах, ба
тальонах, батареях, полках и других во
инских частях солдат
ских комитетоа Сало
вов также говорил о 
том, что нужно выбрать 
своего делегата в Пе
троградский Совет ра
бочих и солдатских де
путатов.

На трибуну поднялся 
Горбунов. Свое выступ
ление он закончил сло
вами: «Товарйщи! Да
здравствует революция!
Долой войну!».

Находившийся тут 
же офицер приказал 
арестовать Горбунова.
Но громовое «ура» 
вновь потрясло поме
щение. Солдаты подня
ли на руки канонира и 
начали качать.

Когда возбуждение утихло, был выбрал 
солдатский комитет. Председателем еди
нодушно был избран Саловов, замести
телем —  Горбунов. По совету большеви
ков солдаты решили послать своим депу
татом в Петроградский Совет рабочих и 
солдатских депутатов Николая Кузьмича 
Горбунова.

Прапорщик не отменил своего приказа 
арестовать Горбунова, но артиллеристы 
надежно охраняли своего избранника.

Формально офицеры не возражали про
тив посылки депутата, но по дороге в 
Петроград контрреволюционное офицерье 
многих депутатов расстреляло. Горбу
нов об этом знал. Поэтому он под охра
ной двух солдат выехал в Петроград на 
лошади и уже в дороге пересел на поезд.

В то время, когда большевики с ору
жием в руках в самой гуще революцион
ного народа боролись с самодержавием, 
меньшевики и эсеры захватили боль
шинство в. Советах. Буржуазное Времен
ное правительство всячески оберегало ар-

8 марта Горбунов вернулся в часть. К 
этому времени здесь деятельную пропа
ганду развернули меньшевики. Некото
рые батареи оказались под их влиянием. 
Только наиболее революционная команда 
ушравлешя по-прежнему следовала боль
шевистским лозунгам.

По.!ковнпЕ Чернявский, который те
перь командовал дивизионом, приказал 
разоружить команду управления. Но сол
датский комитет отказался выпо,тнить 
этот приказ.

Тогда начальство пошло на провока
цию. Подосланный меньшевик из канце
лярии затеял драку с солдатом из коман
ды управления. Дело Д'Ош.то до ножей. Но 
Горбунов и Саловов не допустили поно
жовщины. Однако это не помешало на
чальству вновь издать приказ о разору
жении команды, и вновь приказ не был 
выполнен.'

В расположении команды продолжали 
проводиться митинги. Влияние их пере
давалось на батареи. Солдаты братались 
с немцами и австрийцами.

Группа большевиков под руководством 
Горбунова и Саловова вела среди солдат 
дивизиона разъяснительную работу, 
подготавливала отряды, которые под зна
менем Денина пойдут на штурм Зимнего, 
будут сражаться в рядах пролетарской 
революции.

мжю от влияния революционного Петро
града. Генералы задерживали сведения о 
развитии революции, в войсковые части 
не пропускали газет.

Эсеры и меньшевики изображали де
ло так, будто характер войны изме
нился со свержением самодержавия. 
Обманутым солдатам нуж.но было разъяс
нять, что буржуазия стоит за продолже
ние войны не в интересах революции, а 
Б интересах своей наживы. Это должны 
были сделать большевики.

С тех пор прошло 40 лет. Недавно Ни
колай Кузьмич Горбунов на предв’ыбор- 
ном собрании рассказывал молодым же
лезнодорожникам о славном прошлом род
ной Коммунистической партии, о замеча
тельных делах старшего поколения.

И молодежь, ко-мсомольцы обещали бе
речь и умножать сл.авные традиции, не 
жалея сил, бороться за дело Ленина, за 
дрло партии, активно участвовать в 
строительстве коммунизма.

На снимке: (слева) Н. К. Горбунов и 
Г. А. Саловов.

Снимок сделан в канун Февральской 
революции.

Б. ЯРИН.
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С троительство  ж и л и щ — всенародное дело

ПО МЕТОДУ 
ГОРЬКОВЧАН

Коллективы предприятий и 
организшщй Томска ознакоми
лись с почином горьковчан и 
планируют в текущем году 
строительство домов собсгеен- 
кыми силами.

Активно готовится к строи
тельству жилых домов коллек
тив завода режущих инстру^ 
менте®, уже имеющий опыт 
возведения домов с  привлече
нием будущих жильцов, В те
кущем году инструменталь
щики своими силами надстро
ят 3  доааа, что даст жилой 
шгощадн L 5 0 0  квадратных 
метров.

Работники электролампового 
савода будут в текущем году 
надстрагшатъ дом и строить 
8-квартирный деревянный дом.

Подхватывают метод горьков
чан и в  коллективе подшипни
кового завода.

На кирпичном заводе №  3 
планируется строить методом 
горьковчан в TMfjnpeM году три 
8-квартирных каменных дома 
жилой площадью 780 квадрат
ных метрюв и на кирпичном 
заводе №  10 — 4  четырех- 
квартириых дома общей жилой 
площадью 450  квадратЕ1ых 
метров.

По одному 8-квартирному 
дому будут строить коллективы 
мебельной фабрики «Красноде
ревец», текстильной фабрики, 
водоканалтреста, весового за
вода и других предприя'гий.

В коллективах, которые го
товятся строить дома своими 
силами, составлены списки 
членов коллективов, желаю
щих строить жилые дома, что
бы потом получить квартиры 
в них. Заканчивается оформ
ление отвода участков, гото
вится проектная документа
ция, посланы люди на заго
товку леса, шлакоблоков и 
других строительных материа
лов.

И. ШУМИЛИН.

-----------------------------«•
Облсовщюф н редакция газеты «Крас- 

тое Заатх»- провели сюещание хозяйствен
ных руководителей, начальников отделов 
капитальнсно строительства и председателей 
фабрично-зшодсвих комитетов предприятий 
гор. Томска, Сгавещание обсудило опыт жи
лищного стрсштельства е участием самих тру
дящихся на заводе режущих инструментов.

Начальник отдела капитального строитель
ства завода режущих инструментов тов. Сло
вак рассказал о том, как коллектив предприя
тия надстраивает два двухэтажных дома, при
влекая к строительству рабочих завода, ко
торые получают квартиры в этих домах. До
клад вызвал большой интерес. Отвечая на во
просы, тов. Сло&ак поделился опытом опла
ты труда строителей, финансирования строи
тельства и снабжения его материалами. 

Вместе с тем тов. Словак отметил недо
статки, допущенные в организации строитель
ства.

Из выступлений на совещании члена зав
кома завода «Томкабель» тов. Каримова, на
чальника ОКСа завода «Сибэлектромотор» 
тов. Янушевича, мастера манометрового _̂ заво- 
да тов. Бурцева, председателя ' постройкома 
ГРЭС-П тов. Науменко и других было видно, 
что на предприятиях Томска очень мало сде
лано по строительству жилья силами самих 
рабочих. Не решены важнейшие вопросы
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строительства, например, снабжение строек 
лесоматериалами, которые необходимо загото
вить и вывезти к месту работ до весенней 
распутицы. В коллективах все еще спорят о 
формах и методах строительства, не присту
пая к этому важному делу.

Начальники отделов капитального строи
тельства завода резиновой обуви  тов. Быков, 
подшипникового завода тов. Шаров подели- 
.лись опытом строительства с привлечением 
рабочих, желающих получить квартиры в 
новых домах.

Совещание рекомендовало хозяйственным 
и профсоюзным работникам скорее решать 
организационные вопросы и начинать яетлищ- 
ное строительство, привлекая к нему будущих 
жильцов. Присутствующие решили периоди
чески собираться и обмениваться опытом 
строительства жилищ с участием самих тру
дящихся.

В ходе подготовки к совещанию и после 
него редакцией было получено много писем, 
свидетельствующих о том, что трудящиеся 
горячо откликаются на предложения строить 
дома своими силами.

Сегодня мы публикуем письма и коррес
понденции, в которых paccKasHBaeTCHi как 
организуется строительство жилых домов с 
привлечением будущих жильцов на предприя
тиях г. Томска.

<2 .

С В О И М И  Р У К А М И
В начале года в цехах под

шипникового завода разнеслась 
хорошая весть: кто желает бы
стро получить квартиру, может 
принять участие в строитель
стве жилых домов для себя.

Рабочие и служащие горячо 
откликнулись на предложение 
дирекции и общественных ор
ганизаций предприятия. В каж
дом цехе нашлись желающие 
строить дома для себя. Куз
нечный цех решил строить три 
одноквартирных и один двух
квартирный дом, инструмен
тальный цех — два одноквар
тирных, роликовый цех — 
двухквартирный дом. В теку
щем году коллективы всех це
хов будут строить 33 одноквар
тирных, 40 двухквартирных 
домов и восьмиквартирный. 
Под жилой поселок отведен 
участок, разработаны проекты 
домов.ПООБЕЩАЛИ И... ЗАБЫЛИ

В один из январских дней 
приехал к нам на строительст
во промбазы управляющий 
трестом №  97 тов. Синельни
ков. В обеденный перерыв он 
зашел в теплушку и начал бе
седовать с рабочими о том, что 
коллективу треста есть возмож, 
ность надстроить своими сила
ми в центре города дом с тем, 
чтобы получить в нем кварти
ры.

Многих заинтересовало это 
предложение. Мы обратились к 
старшему прорабу тов. Коны
шеву, чтобы он переписал всех 
желающих строить себе квар

тиру или взять ссуду и строить 
свой дом.

Тов. Конышев составил та
кой список. 45 человек с наше
го участка выразили желание 
строить себе квартиры по вече
рам и в выходные дни. Зашн 
сался в их числе и я. бетон
щик тов. Бобров из нашей 
бригады, каменщик тов. Сни- 
гирев и другие.

Список был отдан начальни
ку УНР-787 тов. Карташову. 
С тех пор проходит второй ме
сяц, а нам ни ответа, ни при
вета. , I

Н. БОНДАРЕкКО, 
бригадир бетонщиков УНР-787.

Коллектив приступил к заго
товке строительных __ материа
лов. В Туганский район выеха
ла бригада по заготовке леса в 
составе 20 человек. Бригаде 
приданы 5 автомашин и авто
кран. Заготовка леса идет ус
пешно. К 8 марта заготовлено 
600 кубических метров древе- 
С1ШЫ. Лес начал поступать на 
завод.

Подшипниковцы не останови
лись на этом. На заводе затя
нулось строительство двадцати
квартирного дома, которое ве
дет УНР-290. Коллективы .це
хов решили ускорить сдачу до
ма в эксплуатацию. Дирекция 
и общественные организации 
завода распределили квартиры 
между работниками завода, ко
торые нуждаются в квартирах 
и желают помочь достроить 
их. Сейчас на строительстве 
двадцатикзартнрпого дома ра
ботает 32 будущих квартиро
съемщика. Добросовестно тру
дятся тт. Березина, Шепилова, 
Дьячков и другие. Несмотря 
на горячее желание буду
щих жильцов, руководители 
УНР-290 зачастую не создают 
условий для работы; не обеспе
чивают стронтельотво мате
риалами и транспортом.

Для помощи работникам, 
участвующим в строительстве, 
создана комиссия содействия 
строительству под председа
тельством заместителя дирек
тора завода.

***
На заводе резиновой обуви 

сделаны первые шаги в освое
нии опыта ’ горьковчан. Группа 
ра^тников завода —■ их 12 
человек •—■ помогла , строителям 
разобрать старый ' развалив

шийся дом по улице Карла 
Маркса и помогает строить 
на его месте новый двенад
цатиквартирный дом. Актив
ное участие в строитель
стве принимают вальцовщик 
подготовительного цеха Дени
сов, монтер электромеханиче
ского цеха Петров, чертежница 
конструкторского отдела Лари
на, инженер этого же отдела 
Пугачев и другие.

Работы на строительной пло
щадке ведутся после oHonnaj 
ния трудового дня. Каждый 
участник строительства отра
ботал в феврале по 50 — 70 
часов.

Для строительства будет ис
пользована часть кирпича от 
старого дома. Подвозится на 
площадку новый кирпич, а 
также гравий и другие строи
тельные материалы.

Т. ЛИДИНА.

ОПЫТ УЖЕ 
ЕСТЬ

Коллективы предприятий 
Томского железнодорожного у з 
ла решили строить одноэтаз»- 
ные дома по методу горьков
чан. Первыми ценную шгациаг 
тиву проявили путейцы.

— Такое дело нам под си
лу, — сказали работники ди
станции пути.

Весной прошлого года были 
заложены два шестиквартирных 
дома. К началу холодов дома 
были выстроены. 12 семей пу
тейцев получили новые благо
устроенные квартиры неподале
ку от места ра^ты.

Приступая к строительству, 
работники дистанции пути 
встретили немало трудностей. 
Не хватало строительных мате
риалов. С лесом вышли из по
ложения легко. Дорожный ма
стер тов. Смирнов предложил 
создать специальную бригаду 
для заготовки леса, и скоро 
бригада выехала в Меженинов- 
ку. За короткий срок она заго
товила и вывезла в Томск 120  
кубометров древесины.

Местком обратился к рабо
чим, которые нуждались в 
квартирах, с предложением 
принять участие в сооружении 
домов с тем, чтобы потом полу
чить в этих домах квартиры. 
Предложение это было горячо 
пршшго.

Активно трудился на строи
тельстве рабочий тов. Новосе
лов, оказавшийся хорошим 
плотником. По 2 — 3 часа noicae 
работы проводили на стройке 
шофер тов. Шушминцев, кла
довщик тов. Котова и другие. 
Дома были выстроены в срок, и 
квартиры в них получили те, 
кто принимал непосредственное 
участие в строительстве.

В текущем году коллектив 
дистанции решил построить 
своими силами еще несколько 
домов общей площадью в 350  
квадратных метров. Сейчас пу
тейцы ведут заготовку леса.

М. ХОХЛОВ.КОГДА ПЕРЕЙДУТ ОТ СЛОВ К ДЕЛУ
Всю нашу страну облетел 

призыв горьковских автострои
телей — строить дома своими 
силами. Коллективы многих 
предприятий Томска подхваты
вают эту ценную инициативу, 
обсуждают, как организовать 
строительство по методу горь
ковчан.

Было проведено такое собра
ние и на нашем заводе «Сиб
электромотор». На него при
шло очень много желающих 
совмещать основную работу со 
строительством в вечернее вре
мя. Но собрание прошло. и 
тем дело кончилось. Мы много 
раз обращались в завком с

вопросом, когда же будем го
товиться к строительству, при
нимать какие-то практические 
меры с тем, чтобы организо
вать дело. Но работники зав
кома нам отвечают:

— Ждите, сообщим!
.Вот нас и интересует вопрос: 

до каких пор ждать? Ведь по
ложение с жильем на нашем 
заводе много хуже, чем на дру
гих ппедцриятиях города.

Рабочие первого цеха завода 
«Сибэлектромотор»: слесари-
балансировщики Ю. Кожевни
ков, И. Сидоров, слесаржбо'р- 
шики Г. Федоров, И. Андрах- 
манов.

Начало большой работы
На нашем заводе было реше

но надстроить несколько двух, 
этажных домов до 4-х этажей. 
Только надстройка двух зда
ний даст нам 1.070 квад
ратных метров жилой площади. 
Одно из этих зданий уже заселе
но, второе будет введено в экс
плуатацию в мае. Это пре
вышает план жилого строи

тельства по заводу на 1 9 5 6 — 
1957 годы. К строительству на 
первом доме мы приступили в ап
реле 1956 года. Крышу предпола
галось поднять,- но она оказалась 
негодной, и пришлось ее делать 
заново.

Жильцов дома не выселяли. 
Вместо снятой крыши закрыли 
чердачное перекрытие обрешеткой 
и стропилами старой крыши, 
сверху —• н<елезом. У подъездов 
построили коридоры длиной в 15 
метров.

Самым серьезным вопросом, 
который, сразу оговорюсь, мы ре
шили плохо, был вопрос снабже
ния материалами. Очень тяжело 
было достать трубы для отопле
ния и канализации. Их отсутствие 
задерживает сейчас работы на 
втором доме, который строится с 
привлечением будущих жильцов. 
Трудно было с известью.

Кладку стен первого дома — 
она велась три месяца — очень 
тормозило отсутствие механизации 
работ. Из подъемных средств у 
нас был ещтнственный крап «Пио
нер», а горизонтальным тран
спортом служили тачки. Надо бы
ло сделать подъемник. С этой за
дачей успешно справились отделы 
главного механика и главного 
энергетика завода.

Первый дом мы надстраивали с 
помощью рабочих завода, которых 
присылали из цехов каждый ме
сяц по 2 5 —30 человек. Они не 
собирались получать квартиры в 
новом доме, их высвобождал для 
строительства в рабочее время 
коллектив цеха. Этим товарищам 
к зарплате, получаемой на строи
тельстве, добавляли до средне
сдельной, получаемой ими в цехе.

Одновременно мы избрали и 
другой путь. Когда подошло вре
мя надстраивать второй дом, мы 
собрали рабочих завода, нуждаю
щихся в улучшении жилищных 
условий, и предложили им при
нять участие в строительстве с 
тем. чтобы получить квартиры в 
новом доме.

Общественные орггшизации за
вода вместе с дирекцией выбрали 
из списка желающих 28  человек. 
На чертеже плана этажей были 
расписсшы квартиры будущих 
жильцов. Заключили договор, по

которому каждый рабочий должен 
был отработать на строительстве 
по 200  часов. Из этих людей ор
ганизовали две бригады. Одна ра
ботала с утра — после третьей 
смены, вторая с • 5 часов дня —

прогрессивной системе. Трудясь 
по 4 часа в день, люди зарабаты
вали по 3 0 0 — 350 рублей в ме
сяц. Строительством руководили 
мастер тов. Пасенков и выбран
ные строителями бригадиры тт.

На снимке: дом для работников инструментального завода, в ко
тором два этажа надстроены с помощью будущих жильцов.

Фото Ф. Хитршгевича.

после первой смены.
Будущие жильцы были заняты 

на многих работах: подноске ма
териалов, заготовке арматуры, 
производстве бетона, бетонирова
нии, кладке стен. В помощь 
бригадам были посланы квалифи
цированные строители: 6 плотни
ков и 4 каменщика.

Люди работали с большим же
ланием. Очень добросовестно тру
дились бригадиры смен тт. Мах- 
начев из ремонтного цеха. Коря
ков из цеха плашек, тов. Григорь
ев из заготовительного цеха. Мно
гие приходили на работу с семья
ми. Вместо 57 рабочих дней по 
графику, кладка стен, устройство 
междуэтажных и чердачных пере
крытий, стропил были сделаны 
за 32 дня.

В практике строительства по- 
новому стало ясно, что мы, со
ставляя договор, допустили ошиб
ку, оговорив в нем количество ча
сов, которое должен был отрабо
тать каждый участник строитель
ства, и список работ, в которых 
он участвует, Вьшолнив указан
ные в договоре {)аботы, некото
рые строители отказались строить 
дальше: «Мы свое задание вы
полнили», — говорили они, хотя 
отработали только по 156 часов.

За выполненные работы мы 
платили будущим жильцам по

Мохначев и Коряков. Бригадиры 
расставляли людей так, чтобы 
действия каждого рабочего дали 
максимум эффекта, следили за до
бросовестным выполнением за
даний. Недобросовестных работни
ков—таких оказалось двое —■ ис
ключили из списка жильцов и за
менили другими. Желающих было 
очень много.
Финансирование надстройки шло

по нижелимитному строитель
ству, которым распоряжается ди- 
реьдар завода. Было составлено 
проектное задание, рабочие чер
тежи. Проект был утвержден ди
ректором предприятия.

Снабжением строительства ма
териалами ведал заместитель ди
ректора завода тов. Монарх.

Сейчас заканчивается отделка 
надстроенного дома. К 1 мая 
квартиры в нем должны быть сда
ны в эксплуатацию.

Участие будущих жильцов на
много ускорило строительство. 
Стоимость строительства одного 
квадратного метра жилой площа
ди в надстроенном доме у нас 
составила 1.211 рублей, что при
мерно в 1 ,5 —2 раза дешевле, 
чем в новом доме.

Тем, кто будет, подобно нам, 
строить дома, привлекая будущих 
жильцов, полезно учесть наши 
ошибки. Я уже отмечал, что нуж
но более капитально решать воп
росы снабжения материалами. В 
договоре необходимо оговаривать 
участие будущих жильцов во всех 
работах с начала до конца строи- 

' тельства с учетом производитель
ности труда каждого участника. 
Необходимо самым серьезным об
разом продумать механизацию ра
бот.

В текущем году коллектив на
шего завода будет продолжать 
строительство жилых домов, при
влекая к этому важному делу тру
дящихся завода, которые желают 
улучшить свои жилищные уело-'
В И Я .

Е. СЛОВАК, 
начальник отдела капитального 
стронтельства завода режущих 

инструментов.

Устный журнал „Хочу все знать**
Состоялся вьшуск шестого номера 

.устного журнала «Хочу все знать», из
даваемого областным советом профсою
зов.

Журнал открылся выступлением сек
ретаря Кировского райкома КПСС тов. 
Пугач на тему: «Женщины нашей стра
ны».

Затем режиссер областного драмати
ческого театра Б. Г. Кодоколович про
чел ряд произведений Горького, Мая
ковского, Щипачева.

Вызвала живой интерес присутствзпо. 
щих страница журнала, посвящешгая 
заботе о детях, их здоровье и воспита

нии. Выступление детского хореографи
ческого коллектива межсоюзного клумба 
было встречено аплодисментами.

Старший мастер завода резиновой 
обуви Г. Н. Скворцова рассказала о 
своем жизненном пути. Директор ■ швей
ной фабрики № 5 М. Ф. Просвирнина 
рассказала о развитии швейной про
мышленности г. Томска. Был продемон, 
стрирован ряд изделий фабрики.

Устный журнал «Хочу все знать» в 
этот вечер закончился концертом уча
щихся музыкального училища, сельско
хозяйственного и горного техникумов.

Н. КОСТЫРЕВА.

ВЕНГЕРСКИЙ НАРОД ОТМЕЧАЕТ ГОДОВЩИНУ РЕВОЛЮЦИИ 1848—49 гг.
ВУДАПЕПИС, 15  марта, (ТАСС). Се

годня в Будапеште по случаю нацио- 
вальеого праздника 15 марта у  памят
ника героев революции 1 8 4 8 — 49 гг. 
Шандора Петефи и Лайоша Кошута, а 
также в-саду Надионального музея со

стоялась торжественная церемония воз
ложения венков.

Церемонии возложения венков к 
памятникам участнякам венгерской ре
волюции 1848— 49 гг. состоялись также 
в Мишкольце, Пече, Сегеде, Дебрецене 
и других городах страны.

f

Создание Института общественных наук 
при ЦК КПЧ

ПРАГА, 15  марта. (ТАСС). Газета 
«Руде право» публикует сегодня сооб
щение о создании Института общест
венных наук при ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии.

Основная задача Института общест
венных наук, как указывает газета, со
стоит в подготовке высококвалифици
рованных, марксистски образованных 
кадров, способных {извивать и разраба

тывать вопросы марксистско-ленинской 
науки и обобщать наш богатый опыт, 
приобретенный в строительстве социа
лизма.

Подготовка аспирантов будет ве
стись пока по трем основным дисципли
нам: политической экономии, филосо
фии и истории КПЧ. Срок обучения в 
институте — три года.

ЛГ В Ы Б О Р А М  В И Н Д И И
ДЕЛИ, 15 марта. (ТАСС). Как сооб

щает радио Дели, по последним даи- 
ньш, в Народной палате индийского 
парламента распределено к настоящему 
времени 204  места. Партия Индийский 
национальный конгресс получила 155  
мест; народно-социалистическая пар
тия — 12; Коммунистическая партия

Индии — 10; «Джан Сших» —  1; про
чие партии и независимые —  26.

Из 2 .102 мест в законодательных 
собраниях штатов партия Индийский 
национальный конгресс получила 1 .395  
мест; народно-социалистическая пар
тия — 159; Коммунистическая партия 
Индии —: 104; «Джан Сангх» — 40; 
прочие партии и независимые — 404.

Резолюция японского парламента о запрещегши 
термоядерного оружия

ТОКИО; 15 марта. (ТАСС). Верхняя 
палата японского парламента едино
гласно приняла резолюцию о запреще
нии ядерного оружия. В связи с тем, 
говорится в резолюции, что до сиХ пор 
еще не приняты эффективные меры по 
запрещению атомного и водородного 
оружия, и испытания этого оружия 
продолжаются, верхняя палата япон
ского парламента вновь обращается к 
ООН и всем заинтересованным странам 
с ыризывом запретить производство, 
применение н испытания ядерного ору
жия и направить усилия на использова

ние атомной энергии только в мирных 
целях.

Палата выражает в своей резолюции 
крайнее сожаление по поводу решения 
английского правительства прсшодапъ 
испытания водородной бомбы в районе 
острова Рождества в Тихом океане, 
несмотря на неоднократные щютесты 
японского правительства, »

В резолюции содержится призыв к 
Англии, Советскому Союзу и США от
казаться от дальнейших испытаний 
ядерного оружия.

Законопроект Французской комггартяя 
в Национальном собрании

ПАРИЖ, 15  марта. (ТАСС). В соот
ветствии с действующим во Франции 
законодательством, сегодня в полночь 
истекает зимний период, в течение ко
торого домовладельцы не имеют права 
выселять жильцов из занимаемых ими 
квартир. В связи с этим парламентская 
группа Французской коммунистической 
Партии внесла в бюро Национального 
собрания законоироект, запрещающий 
выселение трудящихся без предвари
тельного предоставления им необходи

мой жилой пжнцади. В заионопроектв 
предусматривается предоставление мэ
рам городов практической возможностя 
переселять людей, подлежащих выселе
нию, на новую жилую площадь. Парла
ментская группа коммуннстов наномина- 
ет, что, как показала официальная про
верка, во французских городах насчи
тывается в настоящее время 50 тысяч 
никем не занятых Жилшц и около полу
тора миллионов жилищ, которжге заняты 
неполностью.,

П о л о ж е н и е  в Б1н д о н е з и и
ДЖАКАРТА, 15 марта. (ТАСС). Вче. 

ра по радио были переданы совместный 
приказ начальников штабов армия, фло
та и авиации, а также приказ начальни
ка штаба армия Насутиона, в которых, 
в частности, указывается на серьезность 
опасности подрывной деятельности им
периалистических государств против 
Реопубликн Индонезии и на долг воору
женных сил в защите государства.

Деловая жггзнь в столице идет обыч
ным ходом.

Председатель национальной партии 
Индонезии Сув'ирьо заявил, что объяв
ление чрезвычайгого положения прези
дентом соответствует желанию и реше
нию партии. Лидер партии Нахдатул 
Улама Часбуллах также одобрил этот 
шаг.

Информационная служба армии опуб
ликовала заявление, в котором говорит, 
ся, что объявление чрезвычайного поло
жения не связано с политическими про
блемами и, в частности, с программой 
президента. Уже с 1956 года, указы
вается в заявлении, имелись признаки 
угрозы благосостоянию государства. Да
лее в заявлении отмечается, что иност- 
ршшая подрывная деятельность против 
Республики Индонезии усилилась и что 
иностранные элементы стремятся соз
дать беспорядки в стране.

Газета «Хариан ракьят», касаясь 
создавшегося положения, шипет: угроза

государству слишком велика. Самая 
важная прюблема сейчас — мобилиза
ция всех сил. чтобы патриотизм по
бедил провинциализм, целостность —  
сепаратизм. Значение закона о чрюзвы- 
чайном положении заключается в том, 
чтобы инициатива снова оказалась в 
руках центрального правительства. За
кон о чрезвычайном положении направ
лен прютив сил контрреволюции, вра
гов Республики Индонезии.

ДЖАКАРТА, 15 марта. (ТАСС). Се
годня в Джакарте открылась конферен
ция старшего комаядного состава сухо
путных сил под руководством начальни
ка штаба армии Насутиона. В совеща
нии участвуют командующие воееньшн 
округами й военными зонами. Как со
общает печать, один из основных во
просов, стоящих на конференции, — 
вопрос о выполнении закона о чрезвьл- 
чайном положении.

Сегодня вечерюм на заседании конфе
ренции выступит президент и главно
командующий вооруженньши силами 
Республики Сукаршо.

ДЖАКАРТА, 15 марта. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Ангара, сегодня 
президент Республики Индонезия Су- 
карно предложил председателю нацио
нальной партии Индонезии Сувирьо 
сформирювать новый кабинет, который, 
-как заявил Сукарно, «мог бы действо
вать твердо и правильно».

Американская печать о нажиме США
на Египет

НЬЮ-ЙОРК, 15 марта. (ТАСС). По 
сообщениям печати, вчера представи
тель государственного депархгамента 
США заявил, что США намерены 
немедленно начать переговоры о возоб
новлении экономической помощи Из
раилю.

Корреспондентка газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Хиггинс пишет, что 
«аршбекие дипломаты в Вашингтоне 
немедленно назвали решение государст
венного депаругамента односторюнним 
и неспр)аведливым. По сообщениям из 
этих кругов, Египет, который явился 
объектом иападевия (Израиля), не смог 
добиться сочувственного рассмотрения 
своих прюсьб об экономической помо- 
щи..^»

В этой связи газета «Нью-Йорк 
тайме» замечает: «Отсутствие какого бы 
то ни было заявления относительно по
мощи Иордании и Египту подчеркивает 
тот факт, что США по-прежнему оказы
вают экономический нажим на Каир». 
Должностные лица заявили, многозна
чительно добавляет газета, что нынеш
ние ограничения, броде замораживания 
египетских активов, вряд ли будут 
смягчены, пока президент Насер «не 
докажет, что он готов содействовать 
установлению устойчивости в этом рай
оне». Иными словами, США хотят на
вязать Египту свои условия «решения» 
проблем Ближнего и Среднего Востока.

КАЗНЬ ГРЕЧЕСКОГО ЮНОШИ НА КИПРЕ
ЛОНДОН, 14 марта. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Рейтер, вчера вече
ром в Никозии (о-в Кипр) был повешен 
19-летний греческий юноша Эвагора'с 
Палликаридес, обвиненный в хранении 
оружия. .

О помиловании Палликаридеса хода
тайствовали греческое правительство, 
глава греческой церкви, видные деяте
ли острюва Кипр и Греции. В Лондоне 
40 членов палаты общин и членов на
ционального исполнительного комитета 
лейбористской партш подписали пись
м о,' в котором прюсили о помиловании 
юноши.

Английские власти ве вняли этим

просьбам. Казнь молодого киориота 
вызвала новую волну возмущения сре
ди населения острова.

ПАРИЖ, 14 марта. (ТАСС). Как со
общает агентство Франс Пресс из Ни
козии, сегодня в крупных городах Кип
ра объявлена однодневная забастовка в 
знак протеста против казни 19-летнего 
студента Палликаридеса.

В магазинах прекращена торговля, 
закрыты школы и не работает транс
порт.

Несколько сот киприотов, заключен
ных в лагере Пила, решили провести 
однодневную голодовку в знак прютеста 
против казни Палликаршдеса.
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Nj О^лсюттое совещание
работнинов здравоохранения т р и е Ш И Ш

Свои люди—сочтемся

Закончилось областное совещание ак
тива рвботникоБ здравооч’ранеяия совие- 
и и о  с 1>аботника*(ж партийных, совет
ских, про<|1сош ных органов и руководите
лями хозяйствешых оргализащий.

С докладом «О состоянии и мерах 
улучшения здравоохранения в области» 
вьгсщ'пил первый секретарь обкома КП(Х! 

тов. Москвин. Он отметил огром
ную заботу, проявляемую в нашем го
сударстве об охране здоровья трудящихся.

С каждым годом расширяется сеть ле
чебно-профилактических и детских уч
реждений в нашей области. Лечебные уч
реждения значительно пополнились медн- 
цинскпм оборудованием, в практике их 
работы шире стали применяться дости
жения современной науки. Пополнились 
кадры медицинских учреждений.

Докладчик указал, что в нашей обла
сти многие медицинские работники своим 
самоотверженным трудсщ заслужили по
чет, любовь и уважение населения. Е их 
числу относится медицинские работники 
участковой больницы Берегаевского лес
промхоза, поликлиники № 1 г. Томска, 
многие сельские и городские участковые 
врачи и средние медицинские работники.

Тов. Москвин говорит в необходимости 
улучшения восагитательиой работы с ме
дицинскими кадрами, о создании им ус
ловий для работы и творческого роста, об 
усилении помощи органам здравоохране
ния со стороны ■5'чеяых-медиков, о повы
шении уровня организационного руковод
ства со стороны облздравотдела и област
ных организационно-методпческях учреж
дений здрчгвоохраиения. В докладе также 
указывается на то, что руководители ря
да предприятий и МТС не принимают 
необходимых мер для строительства ле
чебных и детских учреждений, не уделя
ют должного внимания вопр^осам улучше
ния санитарно-бытовых и произ’водствен- 
ных условий на предприятиях.

Выетушая в прениях, директор Том
ского медицинското института тов. Ходке- 
вич говорил о научных достижениях ин
ститута, о помощи, которую оказывают 
ученые органам здравоохранения. Он ука
зал на то, что необходимо активнее 
внедрять в практику работы медицинских 
учреждений результаты научных работ. ^

Главный врач Колпашевской городской 
больницы тов. Вова рассказал участни
кам совещания об улучшении медицин
ского обслужггвания населения северных 
районов. Тов. Вова критикует руководи
телей Колпашевского леспромхоза за то, 
что они плохо строят больницы на лесо- 

HiMiKTax. Он указал на факты нечуткого 
отношения к  больным со стороны врачей 
Томской горбольницы и Еаргасокской рай
онной больницы.

Заведующий Тсиюким горедравотделом 
тов. Харкевяч указал на резервы, кото
рыми располагают мея.нцинсжие учрежде
ния города и которые, к сожалению, 

нередко плохо используются для улучше- 
'ния лечебно-профилактического обслу
живания населения. В частости , ве 
всегда рационально используются кад
ры, штаты и материальные средства.

Главный врач Молчановского районно
го лечебно-профилактического объедине
ния тов. Сухомлин говорил об улучшении 
меднци'нсвого обслуживания населения в 
Молчановском районе. Значительное место 
в своем выступлении он уделил опыту 
реорганизации районного звена здравоох
ранения. Он критиковал облздравотдел за 
робость в нровсдевии реорганизации.

Председатель облсовпрофа тов. Шеляков 
указал на необходимость совместных уси
лий профсоюзных организаций и органов 
здравоохраиення для улучшения охраны 
труда. Он отмечал, что некоторые работ
ники санэпидстанций зачастую проходят 
мимо санитарных нарушений на пред
приятиях. Тов. Шеляков критиковал ра
ботников облздравотдела за неоперативное 
руководство медицинскими учреждениями 
и областное аптекоуправление —  за не
удовлетворительное снабжение медикамен
тами мв'дицинских учреждений в некото
рых районах. Об этом же говорили 
тт. Штенин, главный врач Кривошеин- 
екого районного объединения, Гришаков, 
заведуютций Тегульдетскнм райздра’вотде- 
лом, Перекосова, главный врач Пышкино- 
Троицкого объединения, Вусик, главный 
врач Нарымской участковой Ильницы и 
некоторые другие выступавшие. Тт. Тито
ва, Зайцев и Благовещенский говорили о 
задачах в области борьбы с туберкулезом 
и об укреплении материальной базы про
тивотуберкулезных учреждений.

, С интересом было заслушано выступле
ние заведующей Копыло'вским медпунк
том Асиновското района фельдшера тов. 
Бабковой, рассказавшей об опыте своей 
работы. Она указала на то, что врачи 
Асиновской горбольницы недостаточно 
помогают средним медицинским работни
кам.

На совещании выступили также 
тт. Зайцева, заместитель заведующего 
облоно, Попова, председатель обкома _ 
Красного Креста, работники облздравотде-' 
ла тт. Липницкая, Попов, заведующий 
облздравотдел ом тов. Камчатка и замести
тель председателя облисполкома тов. Ма- 
ковенко.
> Медицинские работники приняли уча
стие в семинаре по научно-практическим 
вопросам здравоохранения.

Я. РЫСЕВ.

Приключения трактора

.□ D D .К КОНЦЕРТАМ ОЛЬГИ ПАРХОМЕНКО
в  Томск на гастроли приехала лауреат 

международных конкурсов Ольга Пархо
менко. Молодая талантливая скрипачка 
окончила в 1952 году Московскую госу
дарственную консерваторию имени П. И. 
Чайковского по классу профессора Д. Ой- 
страха.

Выступая в том же году на междуна
родном конкурсе имени Венявского в Вар
шаве, она была награждена 3-й преми
ей.

В течение 1953— 54 годов 0.тьга Пар
хоменко участвует в зарубежных поезд
ках советских артистов в Германскую Де
мократическую Республику, Еорейекую 
Народно-Демократическую Республику и 
Китай.

В 1955 году в Париже на международ
ном конкурсе имени Маргариты Лонг и 
Жака Тибо она заняла 2-е место и полу
чила большой приз имени знаменитой

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В, П. Чкалова.

17 марта днем и вечером — «Раз
молвка».

19 марта — «Одна»1
20. марта — «Одна».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 17

марта — новый цветной художествен
ный фильм «Полюшко-поле». Сеансы;
9- 20, 12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20,
1 0 - 15.

Д.чя детей — мультипликационный 
цветной сборник «Упрямое тесто». 
Сеанс в 11-20 утра.

18 марта — новый художественный 
фильм «Урок истории». Сеансы: 9-10, 
11. 12-50, 2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 10.

Клуб имени Сталина. 17 марта — 
«Полюшко-поле». Сеансы: 1. 3, 5, 7, 9, 
11. Для детей — «Семеро смелых». 
Сеанс в 11 часов дня.

18 марта — «Это не должно, повто
риться». Сеансы: 11, 3, 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных.
17 марта. Большой зал — «Полюш- 

ко.поле». Сеансы: 9. 11, 1, 3 ,'5 , 7, 9, 
11. Малый зал — «Мы с вами где-то 
встречались». Сеансы; 12, 6, 8, 10. До- 
К5шентальный фильм — «Это не долж
но повториться». Сеанс в 4 часа дня. 
Для детей — «Чемпион мира». Сеансы; 
10, 2 часа дня.

18 марта. Большой зал — «Трагедия
острова Сайпан». Сеансы: 9-10, 10-55, 
12-40, '2-25, 4-10, 5-55, 7-40, 9-25, 11. 
Малый зал — «Полюшко-поле». Сеан
сы: 12. 4, 6, 8, 10. Для детей —
«Гаврош». Сеансы: 10, 2 часа дня.

Томская автомобильная школа объ
являет набор на курсы шоферов 3-го 
класса и на повышение квалификации 
с 3-го на 2-й класс. Начало занятий с 
20 марта.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 34, телефон 30-95.

французской скрипачки Жанет Неве.
Далее следует большая концертная по

ездка в группе советских мастеров ис
кусств по странам Среднего Востока —  
Египту, Сирии и Ливану.

В прошлом, 1956 ГОДУ' в связи с 
200-летием со'дня рождения гениального 
австрийского композитора Моцарта на 
его родине в г. Зальцбурге проводился 
международный конкурс пианистов, скри- 

I пачей и иокалистов. Ольга Пархоменко с 
I большим успехом выступила .во всех трех 
I турах, и по решению жюри ей была при- 
' суждена 1-я премия."

В настоящее время она является соли
сткой украинской республиканской фи
лармонии, одновременно гастролируя по 
городам всех союзных республик.

В Томске ее гюнцерты состоятся сего
дня в областном лектории и завтра —  в 
Доме ученых.

томский о б л а с т н о й  т е а т р  
КУКОЛ.

17 марта — «Маленький парижанин». 
Начало в 11 и 5 часов дня.

22 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 10-30 и 4 часа дня.

23 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 10-30 и 4 часа дня.

24 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

25 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

26 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 11, 2 и 5 4acoiB дня.

27 марта— «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

28 марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11 и 5 часов дня.

29 марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11. 2 и 5 часов дня.

30 марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

31 марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

Приключения трактора 
начались три года назад, 
когда он, только что полу
ченный от областного управ
ления лесного хозяйства, 
предстал перед глазами ди
ректора Шегарского лесхоза 
тов. Литвенко. Сначала он 
смотрел на машину просто 
критически, но чем дальше 
длился осмотр, тем ему ста
новилось обидней.

— Экая козявка, — вы
молвил, наконец, тов. Лит
венко. — Всего-То 4 лоша
диных силы. Выходит, наш 
лесхоз хуже других, ноль 
ему всякую мелочь спихива
ют.

На беду оказалось, что 
трактор имеет дефект — 
трещину в картере. По мне
нию работников управле
ния, ее можно было просто- 
напросто заварить. Но тов. 
Литвенко решил иначе.

— Не годится, — катего
рически заявил он. А чтобы 
кто-нибудь не вздутиал все- 
таки использовать трактор, 
приказал его разобрать. Од
ни части свалили в кладо
вой, другие — под откры
тым небом, вспашку произ
вели на лошадях, а управ
лению доложили, что на 
сотни верст вокруг нет 
такой мастерской, где бы 
можно было отремонтиро
вать «козявку».

В областном управлении 
не поверили, что трактор 
«СОТ» — такой сложный 
агрегат, и велели отремонти
ровать его в Баткатской 
МТС.

От лесхоза до МТС всего
12 километров, но для трак
тора путь этот был очень 
долгим; целый год трактор 
доставляли в МТС.

Прошел еще год, прежде 
чем тов. Литвенко вспомнил 
о «козявке» и направил за 
нею работника лесхоза. В 
МТС потребовали документ 
о сдаче; отчаянные поиски 
такового не увенчались ус
пехом. Начались переговоры, 
обмен «парламентерами», и 
только после четвертой по-

По следам наших 
выступлений

„Бюрократичпекий
бильярд"

Так называлась заметка, 
опубликованная в разделе 
«На острие пера» (№ 31 от
13 февраля). В заметке кри
тиковалась волокита в Том
ском облпотребсоюзе.

Из Томского облпотребсо
юза редакции сообщили, что 
факты подтвердились. Биль
ярд отправлен в Тегульдет. 
Диреетор торговой базы тов. 
Краморов строго предупреж
ден.

„Вопросы гляциологии"
На фотообвинении, поме

щенном под таким заголов
ком в разделе «На острие 
пера» (№ 31 от 13 февраля) 
была изображена часть ули
цы Севастопольской, пре
вращенная ключевыми вода
ми в ледник.

Из Томского горкомхоза 
редакции сообщили, что 
ключевые воды в этом райо
не отведены в дренаж.

ездки представителя лесхо
за в МТС в лесхоз были до
ставлены... два колеса, 
шесть болтов, да три гайки. 
Не оказалось даже двигате
ля...

Отвечать за бывший трак
тор сейчас не хочет ни лес
хоз, ни МТС. А что думают 
об этом в областном управ- 

■ лении лесного хозяйства и в 
облсельхозуправлении?

И. ПРОРОКОВ.

к  В О П Р О С У  
О Г А Р А Н Т И Я Х

Слово «гарантия» на 
французском языке означа
ет «ручательство». Так, по 
крайней мере, считают со
ставители «Словаря иност- 
раяяых слов». Работники 
часовой мастерской №  16 
г. Томска на этот счет со
всем другого мнения.

Отремонтировав часы, они 
выдали мне гарантийный та
лон на шесть месяцев. Ров
но через шесть дней часы 
убежали на три часа впе
ред. В мастерской приняли 
часы, проделали с ними ка
кие-то манипуляцга и воз
вратили.

— Теперь все в порядке,— 
заверили меня мастера.

Однако дело не улучши
лось: через месяц часы 
остановились совсем.

— Ну, теперь вам никто 
не поможет, — сказал при
емщик, осмотрев многостра
дальную машину времени,— 
Лопнула пружина, а новых 
в мастерской нет.

— А гарантия?..
— Гарантия тоже лопну

ла.
Что же такое гарантия, 

по мнению работников ча
совой мастерской: ручатель
ство или безответственное 
обещание?

П. ВАВИЛОВ.

Перед Новым годом сре
ди н«(оторых жителей села 
Смолокуровва Молчанежско- 
го района наблюдалась бур
ная вспышка родственной 
любви. Отвел бычка к свату 
работник маслозавода Анель- 
кин. Отдал телочку своему 
родственнику Салову нред- 
седатель артели имени Ста
ханова Налунин. И даже сам 
председатель сельсовета Ни
колай Григорьевич Аксинен- 
во подарил годовалого быч
ка своей тетке.

Столь сильное и столь 
внезапное проявление род
ственных чувств объясня
лось, впрочем, довольно про
заическим образом. На 1-е 
января 1957 года должна 
была проходить перепись 
скота для обложения его на
логом, И наши сельские 
«активисты», стремясь ута
ить лишний скот, спешно 
«подарили» его на время. 
Дескать, люди свои — со
чтемся после.

Помешать этой не слиш
ком чистоплотной операции 
мог бы финансовый агент 
Изотенко. призванный сто
ять на страже государствен
ных шиересов. Увы1 Если 
даже Изотенко и был бы в 
эти дни, против обыкнове
ния, трезв, он все равно бы 
этого не сделал. Он сам в 
пылу сыновьих чувств за
писал годовалую телочку на 
имя своей ма!иаши...

Изотенко и компания, ве
роятно, думают, что ловко 
обманули государство, К их 
сожалению, этого не случи

лось. Соответствующие рай
онные организации должны 
строго спросить со смолоку- 
ровских номбштаторов, ре
шивших в наше время воз
рождать нравы купеческого 
Замоскворечья.

Б. БОРИСОВ.

В НОВОМ КОРПУСЕ
в  недавно построен

ном учебном корпусе 
№ 10 политехническо
го института очень хо
лодно. Преподаватели 
и студенты часто вы
нуждены заниматься в 
шубах.

От мороза стынет нос. 
Пар совсем скрывает лица. 
Понавешал Дед-Мороз 
Иней прямо на таблицах. 
Примус мы всегда берем 
У старушки по соседству 
И на лиГцию несем,
Чтоб хоть чуточку

согреться.

„ А - 2 5 2 “

С п о р т

итоги ДВУХ ПЕРВЕНСТВ
Закончилось пе|®енство города 

и области По хоккею с шайбой. 
Уровень мастерства наших хокке
истов н отдельных команд значи
тельно повысился по сравнению с 
прошлым годом. Особенно эго от
носится к игре команд Дома офи
церов, политехнического и педа
гогического институтов.

С другой стороны, прошедший 
сезон показал, что у нас в спор
тивных обществах и физкультур
ных коллективах совершенно не 
работают с молодежью, не созда
ют юношеских команд. Нет в го
роде оборудованных площадок 
нормальных размеров.

Спортивно-технические резуль
таты прошедших розыгрышей та
ковы. В первенстве города к фи
налу с одинаковым результатом 
подошли три команды, набравшие 
по 11 очков,—политехнического, 
педагогического институтов и До
ма офицеров. Однако по лучшему 
соотношению забитых и прюпу  ̂
щенных шайб первое место и зва
ние чемпиона города по хоккею с 
шайбой завоевали спортсмены пе
дагогического института, на вто
ром месте — команда Дома офи
церов, на третьем — политехни
ческого института.

В первенстве области приняло 
участие шесть команд. , Большого 
успеха в этих соревнованиях до
бились хоккеисты Дома офице
ров, выигравшие все встречи. На 
втором месте — спортсмены педа
гогического института, на третьем 
— политехнического института.

К. ОКИШЕВ.

Это не марка нового изо
бретения, не шифр особо 
секретного документа. Таин
ственное сочетание букв и 
цифр, ставшее заголовком 
этой заметки, украшает 
скромную квитанцию меха
нической прачечной треста

Н а у з и 0 ^  м е с т е
Около дома № 49 по улице Большой Под

горной (г. Томск) ширина улицы всего 4 мет
ра. Между тем, по этому месту сейчас проис
ходит интенсивное двустороннее движение ав
томашин. Стремясь разъехаться, машины 
разрушают заборы, наезжают на дома, выби
вая стекла и рамы. Неоднократные обраще
ния в автоинспекцию и горкомхоз не дали 
положительных результатов.

За углом, За поворотом 
Даль весенняя видна.
У разбитого капота 
Ругань громкая слышна. 
Снова старая картина:

Ползабора разбросав, 
В дом наш въехала

машина -
Все четыре колеса!

комбытобслушивания, распо
ложенной по переулку Пле
ханова, 10, в г. Томске. В 
этом, безусловно, нужном 
документе есть целый ряд 
граф: фамилия, имя, отчест
во, домашний адрес и теле
фон, а также многие другие. 
Все они при сдаче белья 
аккуратнейшим образом за
полняются прпе.мщицей тов. 
Кокишевой. Только одна 
графа почему-то остается 
незаполненной: «Срок испол
нения».
. Сначала вы не обращаете 
внимания на эту мелочь. 
Смысл «небрежности» • при
емщицы становится ясным 
только через месяц — два, 
когда вы успеете совершить 
несколько безуспешных по
пыток получить свое белье 
из стирки. Вы возмущае
тесь.

На все просьбы ускорить 
стирку белья работающая 
на выдаче тов. Горбунова 
спокойно отвечает:

— От меня это не зави
сит.

Возможно, руководители 
треста комбытобслуживания 
люди семейные. Но все-таки 
им стоило бы хоть раз от
дать свое белье в подведом
ственную им прачечную. ' 
Жены бы их отдохнули, а 
они сами поняли бы сокро
венный смысл короткого 
обозначения; «А-252».

В. ДРАГА.

П роисш ест вия
КОНОКРАДЫ. М. И. Колосов 

с 1954 года общественно-полез
ным трудом не занимался.

31 января с центрального рын
ка в Томске он украл принадле
жащего колхозу «Новый путь», 
Кожевниковского района, племен
ного жеребца с упряжью.

Жеребца Колосов с помощью 
Аминова и других лиц зарезал 
на мясо, а часть сбруи с целью 
скрытия следов преступления 
сжег.

А. А. Лютов и Г. А. Карпов 
14 февраля от пргтязи конторы 
Томского горпищеторга згвели 
принадлежащую учебно-опытному 
хозяйству Томского зооветтехни- 
кума лошадь с упряжью.

Работниками отдела милиции 
Куйбышевского райисполкома ло
шадь найдена и возвращена по 
принадлежности.

Конокрады Колосов, Лютов и 
Карпов арестованы и привлекаютч 
ся к уголовной ответственности.

ПОГОДА

По данньш Томского гвдромет- 
бюро, по области 17 марта ожи
дается облачная, с прояснениями 
погода, местами слабый снег, ме
тель, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в сеггунду, температура 
воздуха 10— 15 градусов мороза.

В последующие два дня — об- 
ла^шо, с прояснениями, слабый 
снег, ветер 5 — 10 метров в секун
ду, переменного направления, 
ночью те1мпвратура 14— 19 граду
сов мороза, днем — 6 — 13 граду
сов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

; Т о ^ с к А О  с т у д » ш

Воскресенье. 17 марта
15.00. Спектакль областного театра 

кукол «Маленький парижанин». 16.00. 
Художественный фильм «Руслан и 
Людмила». (Демонстрируется по заяв
кам юных телезрителей). 19.00. Кон
церт симфонического оркестра Томской 
областной филармонии' (дирижер Стасе, 
вич). 20.00. Новые киножурналы. 
20.20. Новый художественный фильм 
«Вихри враждебные».

■ Артель имени Стаханова сдает в 
аренду на время навигации 1957 года 
катер (двигатель 52 лошадиных силы) 
с паузком в 35 тонн. Команда уком
плектована. Здесь же продается судовой 
двигатель СТЗ.

Обращаться: г, Колпашево, улица 
Гоголя, 29.

Томский технический участок срочно 
проводит набор на курсы кочегаров су
дов.

Обращаться; г. Томск, улица Набе- 
реншая реки Томи, 15. 3 — 2

I Томская областная контора кинопроката
с 21 марта выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм

Авторы сценарня; Л. Леонов, М. Ромм.
Режиссер-постановщик А. Столбов.

Операторы К. Бровин, В. Юсов.
Композитор Б. Чайковский.

В р о л я х ;

Ж Ладыгин—В. Меркурьев, Кира—И. Скобцева, Алексей—Г. Куликов, Вера 
Артемьевна—Е.Козырева, Свеколкин—П. Константинов,Аннушка—Р.Макагонова. Тг{ 

»  Производство киностудии .Мосфильм", 1956 г. «ю

Школы ФЗО Томской области I
ПРОВОДЯТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ ^

СТРОИТЕЛЬНАЯ ШКОЛА № 2 (г. Томск, улица Розы Люксембург,
1о) готовит каменщиков, штукатуров и арматурщиков-бетонщиков.

ШКОЛА ФЗО №  3 (поселок Моряковка. Томского района) готовит су
довых плотников.

ШКОЛА ФЗО №  8 (г. Асино) готовит плотников.
В школы ФЗО принимаются юноши (девушки — в группу штукатуров) 

в возрасте 16— 17 лет с образованием не ниже 4 классов.
Ж емющ ие поступить в школу должны представить: заявление, справ- 

ку об образовании, справки с места жительства и о состоянии здоровья н 
3  фотокарточки размером 3X 4  см. Паспорт предъявляется лично.

Учащиеся обеспечиваются бесплатно питанием и обмундированием.
Иногородним предоставляется общежитие.
Обращаться в школы и областное управление трудовых резервов — 

г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14, комната 12.
2 — 2

Существующие в г. Томске 62  домоуправления с 1-го апреля 1957
года реорганизуются и вместо них будет создано 17 укрупненных домо
управлений.

Просьба Ко всем предприятиям, учреждениям, организациям и част
ным лицам имеющиеся у них претензии к домоуправлениям предъявлять 
райкомхозам до 25 марта 1957 года. После указанного срока претензии 
приниматься не будут.

Горкомхоз.

Подсобное хозяйство Томского треста 
столовых продает свежемороженую ка
пусту и картофель.

Обращаться: г. Томск, в конце про
спекта имени Фрунзе, телефон 28-54

2 —2

Шпалопропиточному заводу на посто
янную работу требуются грузчики. Оди
нокие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, .улица Трудо
вая, 20, автобусная остановка «Шпало
пропиточная» по Коммунистическому 
проспекту. 5 —з

Томскому ремонтно-строительному 
участку «Рос'торгмонтаж» требуются: 
заведующий складом, механики кассо
вых аппаратов, механик хо.лодильного 
оборудования, газосварщик, слесари.

Обращаться; г. Томск, переулок Ко
оперативный, 4. 2 — 1

Областному драматическому театру <х; 
имени В. П. Чкалова требуются разно. ' 
рабочие. ^

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича 4.

Требуются: старшина катера, мото
рист, плотники, тракторист и разнора
бочие.

Обращаться; г. Томск, улица Мель
ничная, 40, отдел кадрюв заводоуправ-' 
ления мельниц №  6 — 7. 2 — 1

Строительному институту требуются: 
уборщицы, грузчики, дворники.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2,

Гр-ка Матвиенко РСапиталина Арта- 
моыовна, проживающая в' г. Томске, 
улица Карташова, 53. кв. 5, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Матвиенко Павлом Алексеевичем.

Дело подлеткит рассмотрению в Том
ском областном суде г. Томска,-

Гр-ка Ильдякова Мария Васильевна, 
проживающая в г. Томске,. улица Шев
ченко, 19, кв. 12, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Ильдяко- 
вьгм Владимиром Иосифовичем, прожи
вающим в г. Сталинске, улидз Завод
ской тупик, 2, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению^ в
родном суде 2-го участка 
ского района г. Томска.

на-
Куйбышев

Адрес редакции; гор. Томск, проси, нм. Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, 
жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем 

. ______________  бухгалтерии я отдела объявлений ~  37-36, директора типографии — 37-72.

ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной 
— 37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством—52-23.

К 300912 е. Том св, тш ижраф ая ^  2  «Ерасное Звам а». ш с . акз. Заказ 871

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


